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Студентка 2-го курса 
факультета культуры 
и искусства МосГУ 
Александра Карабеш-

кина выиграла певческий 
конкурс «Витебск-2018» (он 
проводится в рамках фести-
валя искусств «Славянский 
базар»). Александра — бу-
дущая профессиональная 
эстрадно-джазовая певица.

— Я исполнила три пес-
ни на конкурсе, — рассказа-
ла юная артистка. — В полу-
финале — романс «Дорогой 
длинною», здесь я использо-
вала свою «фишку»: играла 
на скрипке. А в финале спе-
ла ещё две песни: одну — на 
польском языке и мировой 
хит Oops, I did it again Брит-
ни Спирс в джазовой обра-
ботке.

Александра — многократ-
ная победительница между-
народных конкурсов в Мо-
скве, Санкт-Петербурге, Ка-
зани, в Болгарии, Италии.

— Пою с трёх лет, а с ше-
сти играю на скрипке, — го-
ворит Александра. — Люби-
мых композиций у меня нет, 
но я очень люблю песни на 
украинском языке и украин-
скую музыку в целом.

Ещё Александра зани-
мается плаванием, ката-
ется на велосипеде и скей-
те. Родители поддерживают 
свою талантливую дочь, вы-
ступают в качестве продю-
серов. А ещё по миру музы-
ки её ведёт композитор, ис-
полнитель и аранжировщик 
Андрей Иванов.

Ольга ФРОЛОВА

Семья Серёгиных из 
Перова победила в кон-
курсе «ЭкоЛаборато-
рия-2018», который еже-
годно проводит Объе-
динение многодетных 
семей города Москвы, 
чтобы привлечь внима-
ние к проблемам окру-
жающей среды. В рам-
ках конкурса участники 
своими руками мастерят 
необычные костюмы, а в 
качестве материалов ис-
пользуют старые вещи, 
даря им новую жизнь.

Многодетная семья 
подготовила костюмы 
матрёшек и богатырей из 
старой клеёнчатой ска-
терти и упаковочного ма-

териала. Делали наряды 
всей семьёй, на их изго-
товление ушло две неде-
ли, девочки взяли на себя 
основную работу, а маль-
чики отвечали за детали.

— Эти костюмы мож-
но использовать и в даль-
нейшем: на даче во время 
дождя, — отметила мама 
четверых детей Екатери-
на Серёгина.

Кстати, Серёгины и в 
повседневной жизни к 
природе относятся бе-
режно. Они, например, 
всегда сортируют быто-
вые отходы и сдают их в 
пункт раздельного сбора 
мусора.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Поисковик и отря-
да «Рубеж» из Гольяно-
ва этим летом побыва-
ли в Заполярье и нашли 
останки трёх солдат, без 
вести пропавших во вре-
мя Великой Отечествен-
ной войны.

— Сначала мы провели 
двухдневную разведку на 
границе с Финляндией, 
где в 1941 году была пред-
принята массированная 
попытка немцев перере-
зать перешеек до Белого 
моря, но наши погранич-
ники не дали этого сде-
лать. Во время разведки 

были найдены останки 
одного солдата, — рас-
сказывает командир от-
ряда «Рубеж» Олег Окоп-
ный. — Потом нашли ещё 
двух солдат. В Заполя-
рье мы уже девятый раз, 
это всегда экстремаль-
ные экспедиции, но ра-
ботать в тех местах очень 
интересно. Там поисти-
не уникальные места — 
например, есть наскаль-
ные надписи, которым 
уже более 10 тысяч лет.

Погода тоже устроила 
ребятам из «Рубежа» су-
ровый экзамен: сначала 

стояла небывалая для 
тех мест жара, она сме-
нилась ледяным ветром 
и дождями. Экспедиция 
длилась почти месяц. 
Найти места, где впо-
следствии были подняты 
останки солдат, помог-
ли карты, а также мест-
ные оленеводы. К сожа-
лению, медальонов бой-
цов Красной армии най-
дено не было. Установить 
имена воинов невозмож-
но, но теперь их остан-
ки будут торжественно 
захоронены.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Перовчане Серёгины 
показали всем, 
как нужно природу любить

Пустельга 
отказалась 
покидать 
орнитарий

В День города в сокольни-
ческом орнитарии выпустили 
на волю соколов-пустельг. 
Они попали сюда летом, ещё 
слётками, подросли, окрепли 

и стали готовы к самостоя-
тельной жизни и к охоте.

— За лето к нам принесли 
пятерых слётков, — расска-
зывает руководитель проекта 
«Орнитарий» Вадим Мишин. 
— И вот четверо благополуч-
но улетели: на зиму пустель-
ги откочёвывают южнее, туда, 
где нет снега, ведь они охотятся 
на грызунов и крупных насеко-
мых, а пятая  птица  осталась. 
Мы относили её в лес, подки-
дывали с руки, но она всегда 
возвращалась. Видно, ей в ор-
нитарии понравилось. 

Птицу назвали Умкой. По 
словам Мишина, теперь она 
будет жить в орнитарии и «ра-
ботать» тут «методистом».

Алексей ТУМАНОВ

Поисковики из Гольянова нашли 
в Заполярье останки трёх солдат

Студентка из Вешняков 
выиграла 
песенный конкурс 
в Белоруссии

АЛЕКСАНДРА 
ПОЁТ С ТРЁХ ЛЕТ, 
А С ШЕСТИ — 
ИГРАЕТ НА СКРИПКЕ

ЖИВОЙ УГОЛОК

Поисковики из «Рубежа» на полуострове Рыбачий, у самой финской границы

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 Р

О
О 

«О
бъ

ед
ин

ен
ие

 м
но

го
де

тн
ы

х 
се

м
ей

  г
. М

ос
кв

ы
»

П
ре

до
ст

ав
ле

но
 А

Н
О 

«Ц
ГП

ВМ
 «

РУ
БЕ

Ж
»

Александра 
очень любит 
украинские 
песни

В таких костюмах хорошо заниматься агрофитнесом

Умка определилась с местом 
проживания

В сентябре-октябре 
стартует первый из четы-
рёх — школьный — этап 
олимпиады. В нём могут 
участвовать все учащиеся 
начиная с 4-го класса. Об 
этом сообщили на пресс-
конференции «Школьный 
этап Всероссийской олим-
пиады школьников — пер-
вый шаг к победе», которая 
прошла в столичном Де-
партаменте образования.  

— Олимпиады — это 
мощнейший инструмент 
мотивации, — заявил 
Иван Ященко, директор 
Центра педагогического 
мастерства. — Если рань-
ше олимпиады служили 
средством отбора, то сей-
час это способ мотивиро-
вать ребёнка к изучению 
предмета. 

Победители олимпиад 
объединяются и не толь-

ко общаются между со-
бой, но и помогают дру-
гим школьникам.

— В Москве есть ещё 
одно мероприятие — это 
так называемые кружки 
от чемпионов, когда по-
бедители олимпиад при-
ходят в школы и делятся 
своими знаниями, помо-
гают учащимся готовить-
ся к олимпиадам, — рас-
сказал Артём Шишов, 
председатель Ассоциации 
победителей олимпиад. 

Интересно, что у школь-
ников изменилось отно-
шение к отличникам.

По словам Ивана Ящен-
ко, раньше считалось, что 
успех достигается кулака-
ми, поэтому «ботаников» 
не уважали. Сейчас поя-
вился культ успешности 
в учёбе. 

Ольга ФРОЛОВА

В школах стартуют олимпиады 
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  БОГОРОДСКОЕ
Ул. Наримановская, 8 (об-

щественный центр). Тема: «О 
выполнении программы ком-
плексного благоустройства 
территории района».

  ВЕШНЯКИ
Ул. Вешняковская, 9, корп. 

2, стр. 2 (актовый зал упра-
вы района Вешняки). Тема: 
«О выполнении программы 
комплексного благоустрой-
ства территории района».

  ВОСТОЧНОЕ ИЗМАЙЛОВО 
Измайловский бул., 62 

(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№1811 «Восточное Измай-
лово»). Тема: «О выполне-
нии программы комплексно-
го благоустройства на терри-
тории района». 

  ВОСТОЧНЫЙ 
Ул. Западная, 1 (ГБУК 

г. Москвы «ЦКС «Восток»). 
Тема: «О состоянии и рабо-
те предприятий потребитель-
ского рынка и услуг на терри-
тории района».

  ГОЛЬЯНОВО 
Ул. Курганская, 8 (управа 

района Гольяново). Темы: 
1. «О готовности досуговых и 
спортивных учреждений рай-
она к новому учебному году». 
2. «О благоустройстве дво-
ровых территорий и ремон-
те подъездов».

  ИВАНОВСКОЕ 
Ул. Саянская 18 (актовый 

зал управы района Иванов-
ское). Тема: «О работе рай-
онной комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите 
их прав».

  ИЗМАЙЛОВО 
Ул. 5-я Парковая, 10 (ГБУ 

«ЦКС «Измайлово»). Тема: 
«О работе районной комис-
сии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав».

  КОСИНО-УХТОМСКИЙ 
Ул. Руднёвка, 10 (ГБОУ 

г. Москвы «Школа № 2036»). 
Тема: «О выполнении про-
граммы комплексного бла-
гоустройства территории 
района».

  МЕТРОГОРОДОК 
Открытое ш., 19, корп. 6 

(управа района Метрогоро-

док). Тема: «О ходе прове-
дения работ по выявлению 
недекларируемых фактов 
сдачи в аренду жилых по-
мещений».

  НОВОГИРЕЕВО 
Зелёный просп., 20 (упра-

ва района Новогиреево). 
Тема: «О выполнении про-
граммы комплексного бла-
гоустройства территории 
района».

  НОВОКОСИНО 
Ул. Новокосинская, 40а 

(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№1591», школьное отде-
ление, корпус №1) Тема: 
«О выполнении программы 
комплексного благоустрой-
ства территории района».

  ПЕРОВО 
Ул. Новогиреевская, 22а 

(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№1637»). Тема: «О соци-
ально направленной дея-
тельности и предоставле-
нии льгот социально неза-
щищённым группам граж-
дан».

  ПРЕОБРАЖЕНСКОЕ 
Ул. Халтуринская, 18 (Цен-

тральная библиотека №70 
им. М.А.Шолохова). Тема: 
«О подготовке жилищно-
коммунальных служб рай-
она к работе в зимний пе-
риод (содержание и уборка 
территории)».

  СЕВЕРНОЕ ИЗМАЙЛОВО 
Сиреневый бул., 3 (ГБОУ 

г. Москвы «Школа №399»). 
Тема: «О благоустройстве 
дворовых территорий и ре-
монте подъездов».

  СОКОЛИНАЯ ГОРА 
Просп. Будённого, 15а 

(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№429»). Тема: «О подго-
товке жилищно-коммуналь-
ных служб района к работе 
в зимний период (содержа-
ние и уборка территории)».

  СОКОЛЬНИКИ 
Ул. Стромынка, 3 (зал за-

седаний управы района Со-
кольники.) Тема: «О состо-
янии и работе предприятий 
потребительского рынка и 
услуг на территории рай-
она». 

Встречи глав управ с населением состоятся 
19 сентября 2018 года в 19.00 

7 
сентября торже-
ственно откры-
ли переезд через 
железнодорож-
ные пути возле 

дома 31, корп. 18, на улице 
Ибрагимова. Его закрыли 
два года назад, а до этого 
переезд пользовался по-
пулярностью у местных 
жителей. Это был прямой 
путь из Преображенского 
в Соколиную Гору. Мно-
гие по нему объезжали 
пробки.

— Лет 10 назад техно-
логический проезд орга-
низовал для собственных 
нужд машиностроитель-
ный завод «Маяк». Но с 
2012 года компания им 
перестала пользоваться, 
и он пришёл в упадок. А 
в июле 2015-го вышло по-
становление Минтранса 

России, в котором тех-
нологические проезды 
и вовсе запретили. Мы, 
как собственники желез-
нодорожных путей, вы-
нуждены были закрыть 
переезд по предписанию 
ГИБДД, — объяснил ген-
директор ООО «Электро-
комбинат» Геннадий Бо-
лотин.

Расстроенные жители 
написали десятки обра-
щений в различные ру-
ководящие органы. Что-
бы переезд легализовать, 
понадобилось почти пол-
тора года.

— Место здесь сложное: 
плотная застройка, уклон 
дороги и ограниченная 
видимость. Управа со-
вместно с префектурой и 
Департаментом транспор-
та города Москвы долго 

искала приемлемый про-
ект, чтобы надзорные ор-
ганы выдали разрешение 
на эксплуатацию проезда. 
В конце прошлого года мы 
проект получили, а этим 
летом построили. Кроме 
денег собственника пу-
тей, в прилегающую ин-
фраструктуру были вло-
жены ещё и средства, взи-
маемые с платных парко-
вок. С августа проезд на 
балансе Электрокомби-
ната, — рассказал глава 
управы района Соколиная 
Гора Александр Аксёнов.

Переезд, как положено, 

снабжён светофором, есть 
дорожные знаки, пеше-
ходная дорожка с ограж-
дением, территория бла-
гоустроена, фонари горят. 

— Два года назад он был в 
плохом состоянии. Сейчас 
всё очень цивилизованно, 
— считает житель Кирпич-
ной улицы Олег Фадеев.

Леонид Черкашин с 
Фортунатовской улицы 
открытию проезда очень 
обрадовался.

— Мне лично удобно до-
бираться до рынка: близко 
и без пробок, — сказал он. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Будем ездить 
на законных основаниях
Открыт железнодорожный переезд между Преображенским 
и Соколиной Горой

ОБУСТРОИЛИ ПЕРЕЕЗД 
НА ДЕНЬГИ СОБСТВЕННИКА 
ПУТЕЙ, А ТАКЖЕ НА СРЕДСТВА 
ОТ ПЛАТНЫХ ПАРКОВОК

Семья Галии и Алексея 
Бубновых из Новогиреева 
стала лауреатом московской 
премии «Крылья аиста». Она 
вручается за вклад в разви-
тие семейного устройства де-
тей, оставшихся без родите-
лей. Кстати, лауреаты в этом 
году получат по одному мил-
лиону рублей.

— Очень приятно, что го-
род серьёзно относится к 
проблеме семейного устрой-
ства детей, оказывает мо-
ральную и материальную 
поддержку всем, кто этим 
занимается, — поделилась 
Галия Бубнова, жительни-
ца Новогиреева и руково-
дитель ассоциации «Сто-
личная семья». — Важно 
то, что в городе организова-

на служба сопровождения, 
есть очень много центров 
помощи, где можно реаби-
литировать детей. Здорово, 
что поддерживается поло-
жительный имидж семей-
ного устройства.

Галия и Алексей Бубновы 
за время работы в ассоциации 
«Столичная семья» устроили 
в другие семьи 20 детей. Од-
нако и свою тоже пополнили 
приёмными детками.

— В нашей семье трое 
кровных детей, они уже 
большие: им 22, 18 и 16 лет, — 
рассказывает Галия Бубно-
ва. — Одну девочку мы удо-
черили, она с нами с пяти не-
дель, и ещё у нас девять при-
ёмных детей.

Ольга ФРОЛОВА

Семья Бубновых из Новогиреева стала лауреатом 
премии «Крылья аиста»

Евгений Сяткин 
из Сокольников борется 
за звание 
«Народный участковый»

На Всероссийском 
конкурсе «Народный 
участковый» Восточ-
ный округ представ-
ляет старший участ-
ковый уполномочен-
ный района Соколь-
ники майор полиции 
Евгений Сяткин.

Евгению 34 года. 
Менять работу не собирается — он лю-
бит район, почти поимённо знает жи-
телей на своём участке. Только в этом 
году ему удалось с поличным поймать 
карманницу, которая вынимала ко-
шельки у стариков на православной вы-
ставке в парке «Сокольники», и мужчи-
ну, жестоко избившего двух человек.

Проголосовать за него можно на сай-
те 77.мвд.рф/народный-участковый.

Алёна КАЛАБУХОВА
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Был участок экстремальный —
стал нормальный

Галия Бубнова (на фото в центре) руководит ассоциацией «Столичная семья»
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ТРАНСПОРТ

В 
конце августа — 
начале сентября 
открылись один 
за другим сра-
зу три участка 

строящейся Северо-Вос-
точной хорды (СВХ). Один 
— на севере города (Дми-
тровское шоссе — Фести-
вальная улица), два дру-
гих — в ВАО: это отрезки 
от Открытого шоссе до 
Щёлковского и от шоссе 
Энтузиастов до МКАД.

Теперь по хорде мож-
но без единой остановки 
промчаться от Открыто-
го шоссе до района Ко-
сино-Ухтомский, выехав 
за МКАД, где СВХ пере-
ходит в Косинское шоссе. 
Новую дорогу опробовал 
корреспондент «ВО».

От Открытого 
до Щёлковского

На Открытое шоссе еду 
по Лосиноостровской ули-
це. Жаль, хорду пока не до-
тянули до неё — приходит-
ся давать большой крюк. 
Впрочем, это планиру-
ют сделать уже в I кварта-
ле 2019 года. А пока подъ-
езжаю к готовому участ-
ку СВХ, двигаясь по От-
крытому шоссе в сторону 
центра. Перед мостом над 
МЦК — довольно непри-
метный временный указа-
тель «Щёлковское ш.».

Дорога идёт под мост. 
Впоследствии здесь по-
явится довольно сложная 
развязка, так как разные 
направления хорды здесь 
пойдут по разным уров-
ням: от Щёлчка — под От-
крытым шоссе, в обрат-
ную сторону — над ним. 
Причина — плотность за-
стройки.

Зато за пределами раз-
вязки начинается превос-
ходный новый участок — 
по четыре полосы в каж-
дую сторону! Несмотря 
на действующее в городе 

ограничение, многие во-
дители тут же разгоняют-
ся явно за сотню: соблазн 
велик!

Впрочем, польза от та-
кой спешки невелика: 
даже при скорости 60 км/ч 
уже через полторы минуты 
— тоннель, по которому 
хорда проходит под Щёл-
ковским шоссе. Длина 
его 480 метров, это самый 
сложный элемент открыв-
шегося участка. Здесь тоже 
по четыре полосы в каж-
дую сторону, да ещё два 
ряда, по которым транс-
порт попадает с хорды на 
Щёлковское шоссе в сто-
рону области.

Открылся и ещё один 
элемент этой же развяз-

ки — эстакада, которая 
позволяет при движении 
по Щёлковскому шоссе 
со стороны МКАД свер-
нуть направо на хорду в 
направлении Открытого 
шоссе. А под ней зарабо-
тал поворот с хорды на-
право на Амурскую ули-
цу для тех, кто едет по СВХ 
со стороны шоссе Энтузи-
астов.

Я еду по тоннелю пря-
мо, а дальше — знакомый, 
открытый уже давно уча-
сток. Пять минут — и вот 
оно, шоссе Энтузиастов.

По хорде — за МКАД

Следующий новый уча-
сток СВХ начинается с 
грандиозной эстакады над 
шоссе Энтузиастов, на ко-
торой даже вечером почти 
пусто. Похоже, ещё мало 
кто из водителей осво-
ил новый маршрут. Впро-
чем, наверняка это про-
изойдёт скоро: уж очень 
удобна хорда по сравне-
нию со Щелчком и шоссе 
Энтузиастов для тех, кому 
нужно попасть отсюда на 
МКАД.

Через километр с не-
большим дорога прямо 
пока заканчивается. Её 
продлят позднее: отсюда 
будет начинаться ещё одна 
новая магистраль — Юго-

Восточная хорда (ЮВХ). А 
пока весь поток уходит на-
право, на петлю будущей 
развязки СВХ и ЮВХ. По 
ней спускаемся вниз и 
проезжаем под эстакадой, 
по которой только что еха-
ли. Кстати, вид с этой пет-
ли открывается потряса-
ющий: огромный автомо-
бильный путепровод, под 
ним — МЦК, а ещё ниже 
— пути радиальной желез-
нодорожной ветки, прохо-
дящей под МЦК по тонне-
лю. Дух захватывает!

После развязки начи-
нается практически пря-
мой отрезок СВХ до самой 
МКАД длиной более 7 км, 
идущий вдоль путей Ка-
занского направления. С 
него есть съезд на Кусков-
скую улицу, проходящий 
под хордой (на этой же раз-
вязке можно попасть с Ку-
сковской на СВХ в обрат-
ную сторону). А двигаясь 
по хорде в обратном на-
правлении, можно свер-
нуть не только на шоссе 
Энтузиастов, но при необ-
ходимости и на проспект 
Будённого.

Я же продолжаю дви-
жение в сторону области 
и вскоре по косинской 
эстакаде проезжаю над 
МКАД, оказавшись на 
Косинском шоссе в районе 
Косино-Ухтомский. Весь 

путь от эстакады над шос-
се Энтузиастов до пересе-
чения Косинского шоссе с 
Салтыковской улицей за-
нимает чуть больше девя-

ти минут при весьма уме-
ренной скорости благо-
даря полному отсутствию 
каких-либо задержек.

Василий ИВАНОВ

Северо-Восточная хорда пересекает отныне 
почти весь Восточный округ и выходит за МКАД

НА ЭСТАКАДЕ 
НАД ШОССЕ 
ЭНТУЗИАСТОВ 
ДАЖЕ ВЕЧЕРОМ 
ПОЧТИ ПУСТО, 
ВОДИТЕЛИ ПОКА 
НЕ ОСВОИЛИ 
НОВЫЙ 
МАРШРУТ

Сама СВХ построена 
уже на две трети. Но и по-
сле того, как её закончат це-
ликом (это должно произой-
ти в 2021 году), продолжит-
ся сооружение связанных с 
ней дорог. 

Во-первых, СВХ плани-
руют продлить от МКАД до 
границ Москвы с Москов-
ской областью, постро-
ив новый бессветофорный 
шестиполосный участок (по 
три ряда в каждую сторону) 
длиной 5,5 км. В его соста-
ве возведут три эстакадные 
развязки и мост через реку 
Пехорку. Новый участок по-
зволит соединить СВХ с про-
ектируемой магистралью 
Москва — Нижний Новго-
род — Казань.

Во-вторых, от развяз-
ки СВХ с шоссе Энтузиа-
стов возьмёт своё начало 
ЮВХ. Как сообщил журна-
листам заместитель мэра 

по вопросам градострои-
тельной политики и строи-
тельства Марат Хуснуллин, 
проект этой магистрали бу-
дет подготовлен до конца 
2018 года.

От развязки с СВХ Юго-
Восточная хорда проляжет 
на юг — на соединение с 
Южной рокадой в районе 
её развязки с Каширским 
шоссе — и далее за преде-
лы МКАД  в Новую Москву.

Сама Южная рокада (ЮР) 
длиной около 40 км прой-
дёт от развязки Рублёвки 
с МКАД до улицы Верхние 
Поля в Капотне. В районе 
Рублёвки с ЮР можно бу-
дет попасть на Северо-За-
падную хорду (СЗХ), кото-
рая уже практически гото-
ва и соединяет Сколковское 
шоссе с Дмитровкой.

Если всё пойдёт по пла-
ну, открыть ЮР и ЮВХ мо-
гут примерно в 2023 году, 
замкнув новое магистраль-
ное кольцо из трёх хорд и 
рокады.

Василий ИВАНОВ

ЗАДЕЛ 
НА БУДУЩЕЕ

Что построят после 
Северо-Восточной хорды?

Не пропустил «Газель» 
на Лухмановской

8 сентября около восьми часов ве-
чера водитель автомобиля «Дэу Ма-
тиз» ехал по Лухмановской улице со 
стороны Косинского шоссе. Поворачи-
вая налево на Святоозёрскую улицу, 
он не пропустил встречную «Газель». 

Машины столкнулись. Водитель «Дэу» 
получил травму головы. Пострадав-
шего отвезли в 15-ю больницу.

На Щелчке 
пострадал пассажир

9 сентября в третьем часу ночи 
24-летний водитель БМВ следовал по 
дублёру Щёлковского шоссе со сторо-

ны центра. У перекрёстка со Щёлков-
ским проездом он врезался в шедшую 
впереди попутную «Шкоду Октавия». 
Пострадал пассажир «Шкоды». Его 
госпитализировали с травмой головы.

Столкнулись 
на Сиреневом бульваре

9 сентября около восьми часов 
вечера молодой человек за рулём 

автомобиля «Хёндай», выезжая на 
Сиреневый бульвар из двора дома 
69, корп. 1, не пропустил «Киа», ко-
торый двигался по бульвару со сто-
роны площади Соловецких Юнг в 
направлении центра. Машины стол-
кнулись. В результате пострадала 
22-летняя пассажирка «Киа». Скорая 
доставила её в 36-ю больницу с со-
трясением мозга и ушибом головы.

Врезалась в опору 
на Косинском шоссе

9 сентября в четвёртом часу ночи 
женщина, управляя автомобилем 
«Рено Логан», ехала по Косинскому 
шоссе. У пересечения с Салтыковской 
улицей она, не справившись с управ-
лением, врезалась в опору дорожно-
го указателя. 

Группа пропаганды ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Прошла 
навылет!

Теперь от шоссе Энтузиастов до МКАД всего 9 минут неспешным ходом
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Б
олее 70% тех, кто 
пришёл на вы-
боры, отда ли 
свои голоса дей-
ствующему мэру 

Сергею Собянину. Таков 
итог выборов, прошедших 
в столице 9 сентября.

Активнее, чем 
жители Нью-Йорка

Явка на выборы в Москве 
составила почти 31%, как и 
прогнозировалось ранее. 
Этот процент может пока-
заться не таким уж боль-
шим, но стоит учитывать и 
тот факт, что в мегаполисах 
активность избирателей 
всегда невысокая. Тем не 
менее москвичи всё же ока-
зались инициативнее жи-
телей некоторых регионов 
Сибири и Дальнего Вос-
тока. Так, в Красноярске и 
Владивостоке на прошед-
ших выборах явка соста-
вила немногим более 22%, 
в Новосибирске — 21%. Со-
поставимые с московски-
ми результаты явки изби-
рателей отмечаются в Ом-
ске (на уровне 34%), в Ма-
гадане (35%) и Хабаровске 
(примерно 33%).

Ну а на фоне жителей ме-
гаполисов других стран мо-
сквичи вообще демонстри-
руют очень активную жиз-
ненную позицию. Напри-
мер, на выборах 2017 года в 
Лос-Анджелесе явка фик-
сировалась на уровне 20%. 
В Нью-Йорке в том же году 
она составила 24%. 

Предсказуемый 
результат

9 сентября выборы про-
ходили во всех регионах 
России, но среди выбран-
ных повторно глав реги-
онов именно Сергей Со-
бянин показал лучший 
результат. В 2018 году 
действующего мэра под-
держали на 20% больше 
москвичей, чем на выбо-
рах пять лет назад. Это оз-
начает, что рейтинг Собя-
нина с каждыми выборами 
только растёт. 

Замечен ещё один ин-
тересный факт: столич-
ный градоначальник на-
брал более 60% голосов 
даже в тех районах, жи-
тели которых в последнее 
время были настроены оп-
позиционно. В частности, 
в Красносельском райо-
не и в Хамовниках он по-
лучил практически 65% (в 
2013 году там за него прого-
лосовало немногим более 
44% и 41% соответственно).

Эти результаты ни для 
кого не стали неожидан-
ностью: своеобразный эк-
замен на профпригодность 
мэр сдал уже давно. То, как 

в лучшую сторону измени-
лась Москва, не заметить и 
не отметить просто невоз-
можно. 

— Главна я при чи-
на успеха — это те ре-
альные дела, которые 
Сергей Семёнович пре-
зентовал в своей предвы-
борной программе, и те 
проекты, о которых он в 
ней же и говорил, — от-
мечает политолог Па-
вел Данилин. Он же до-
бавляет, что даже то, что 
сначала воспринималось 
москвичами негативно — 
платные парковки, вы-
деленные полосы, рено-
вация, благоустройство, 
со временем было при-
нято. Люди поняли, что 
это идёт только на поль-
зу городу. 

Все новшества Собянин 
обсуждал с москвичами и 
экспертами, при необхо-
димости дорабатывая свою 

программу. У мэра работа-
ла целая команда волонтё-
ров, искренне преданных 
своему делу.

В то же время оппонен-
ты действующего мэра не 
предлагали реальной кон-
структивной программы. 
Одни строили свою изби-
рательную кампанию на 
критике всего происходя-
щего в городе, другие раз-
давали заведомо неосуще-
ствимые обещания. 

Второе место с большим 
отрывом от победителя за-
нял Вадим Кумин, выдви-
нутый КПРФ. Он набрал 
более 11% голосов. Ожи-
даемые результаты были и 
у других кандидатов. Не-
которые политологи пред-
сказывали, что отсутствие 
в избирательном бюллете-
не фамилии главного оп-
позиционера Алексея На-
вального снизит интерес 
москвичей к выборам, но 

этого не произошло. По 
словам председателя Мос-
горизбиркома Валентина 
Горбунова, явка на выбо-
ры мэра в 2018 году оказа-
лась на уровне 2013 года. А 
тогда Навальный баллоти-
ровался на этот пост.

Наблюдатели 
замечали всё

Выборы в Москве про-
шли без каких-либо на-
рушений. Многие поли-
тологи называют их даже 
эталонными и самыми 
чистыми в истории столи-
цы. В этом убедились бо-
лее 10 тысяч наблюдате-
лей, из них более 4 тысяч 
— от Общественной пала-
ты города.

Работа кипела в Обще-
ственном штабе по наблю-
дению за выборами мэра 
на Берсеневской набереж-
ной. В состав штаба вошли 
представители различных 
общественных организа-
ций, политических сил и 
кандидатов. 

— К нам в течение дня 
поступило 26 сообщений 
о технических проблемах, 
13 сообщений о нештатных 
ситуациях и 22 сообщения 
о возможных нарушени-
ях. Из них ничего не под-

твердилось, — рассказал 
заместитель руководителя 
Общественного штаба по 
наблю дению за выборами, 
председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников.

Так, например, наблюда-
тели увидели, что на одном 
из участков на Юге Мо-
сквы с разницей в 10 ми-
нут голосовал один и тот 
же человек. Проверка по-
казала, что это были бра-
тья-близнецы, которые 
пришли на выборы в оди-
наковой одежде.

Вечером 9 сентября в 
Общественном штабе по 
наблюдению за выбора-
ми мэра Москвы побыва-
ли иностранные эксперты. 
Они высказали своё мнение 
о голосовании в столице.

— Мы посетили несколь-
ко избирательных участков, 
— поделился впечатления-
ми Альберто Бьянко, вице-
мэр итальянского города 
Барбареско. — Порази ла 
технологическая система 
электронной обработки и 
подсчёта голосов. Она уско-
ряет всю работу.

Итальянца приятно уди-
вил и тот факт, что в Мо-
скве сделали шаг навстре-
чу гражданам: маломо-
бильные могут голосовать 
дома, а дачники — рядом 

со своими посёлками и де-
ревнями. Он отметил, что 
на его родине такого нет. 

Звёзды пришли 
на выборы

На московских избира-
тельных участках 9 сентя-
бря были замечены и из-
вестные люди. Артисты, 
политики, спортсмены тоже 
воспользовались возмож-
ностью высказать своё мне-
ние о том, как развиваться 
столице в дальнейшем.

На участке №115 в Таган-
ском районе побывал актёр 
и режиссёр Олег Меньши-
ков. Он сказал, что на вы-
боры ходит практически 
всегда.

— Если я в Москве, свой 
голос отдаю без сомнения, 
— сказал он.

На избирательный уча-
сток №77 на Малой Брон-
ной пришла заслуженный 
тренер СССР по фигурному 
катанию Татьяна Тарасова: 

— Каждый голосует так, 
как считает нужным. Но 
прийти и отдать свой го-
лос, высказать граждан-
скую и человеческую по-
зицию, как мне кажется, 
обязательно в любой стра-
не, а в нашей — особенно.

Светлана  МЕЩЕРЯКОВА

МНОГИЕ ПОЛИТОЛОГИ НАЗВАЛИ 
ВЫБОРЫ ЭТАЛОННЫМИ 
И САМЫМИ ЧИСТЫМИ В ИСТОРИИ 
СТОЛИЦЫ

Столица выбрала мэра
Наблюдатели отметили, что голосование прошло без каких-либо нарушений

Как голосовали за руководителей Москвы, 
Московской и Владимирской областей 
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9 сентября. Андрей Малахов голосует на выборах мэра Москвы
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9 
сентября 2018 
года москвичи 
выбирали мэра. 
На Востоке сто-
лицы работали 

456 участковых избира-
тельных комиссий (УИК), 
ещё 38 участков открылись 
для жителей ВАО в области 
— впервые в истории рос-
сийских выборов там мог-
ли проголосовать избира-
тели, которые ещё отдыха-
ют на дачах.

И выбрать, 
и выиграть

Через час после открытия 
на избирательном участке 
№1099 на Утренней ули-
це в районе Новогиреево 
немноголюдно: голосуют 
в основном пенсионеры 
и молодые мамочки, ко-
торые вышли с детьми на 
утреннюю прогулку. Мно-
гие задерживаются на пло-
щадке городского фестива-
ля «Цветочный джем». Она 
оборудована перед избира-
тельным участком, здесь 
уже с 8.00 идёт развлека-
тельная программа. Вот мя-
чики и шайбы с клюшка-
ми — вместо утренней раз-
минки. А можно принять 
участие в главном конкур-
се фестиваля — на лучше-

го ландшафтного дизайне-
ра. Волонтёры подготови-
ли для конкурса всё необ-
ходимое: клумбы, цветы для 
посадки, инвентарь и при-
зы для победителей — план-
шеты айпад. Возможность 
выступить в роли садовни-
ка и выиграть гаджет была у 
каждого москвича, ведь на-
рядные палатки «Цветочно-
го джема» работали в день 
выборов около всех москов-
ских участков для голосо-
вания. Заодно здесь можно 
было перекусить пирожка-
ми, выпить чаю или кофе, 
приобрести деликатесы: ва-
ренье из айвы, тархуна, ки-
зила, а также свежие овощи 
из регионов, колбасы, кон-
сервы. 

«А тёща проголосует 
на даче»

Перед входом в УИК 
каждого избирателя встре-
чали подарками, детям вру-
чали шарики, взрослым — 
значки. 

— В списках нашего 
участка — 2211 избира-
телей. Из них 33 челове-
ка проголосуют на дому, 
столько было заявлено на 
момент открытия УИК. У 
нас для этого всё подготов-
лено, — говорит председа-

тель участковой комиссии 
Ирина Батраченко. 

За всем, что происходит 
на участке, следят незави-
симые наблюдатели.

— Перед открытием 
участка мы проверяем, 
чтобы работали видеока-
меры, чтобы были соблю-
дены все правила, обеспе-
чивающие тайну голосова-
ния, а также чтобы были 
правильно оформлены 
регистрационные книги, 
— поясняет наблюдатель 
от Общественной палаты 
г. Москвы Мария Мерчина. 
— Пока никаких наруше-
ний нет, избиратели тоже 
не жаловались. 

Настроение у местных 
жителей хорошее. Погода 
солнечная, тепло, и люди 
отвечают на мои вопросы 
с улыбкой. 

— Мы здесь всю жизнь 
живём, даже учились 
когда-то в этой самой шко-
ле, — рассказывают супру-
ги Александр Васильевич и 
Наталья Львовна. — На 
выборы ходим всегда, по-
тому что хотим принимать 
участие в развитии наше-

Власти постарались 
создать на выборах 
праздничную атмосферу
Что увидела и услышала корреспондент «ВО» на избирательных участках округа

НА СПОРТПЛОЩАДКЕ 
ПЕРЕД ШКОЛОЙ №1925 РЕБЯТА 
ИГРАЮТ В НАДУВНОЙ БОУЛИНГ 
И УЧАСТВУЮТ В ЭСТАФЕТЕ
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Жительница Новокосина Анна Маевская голосовать пришла с двумя дочками

Избирательный участок №1187 района Преображенское расположился в здании «ТемоЦентра»

Около избирательных участков можно было подкрепиться пирожками и выпить чаю
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го района, города и страны.
Полезным новшеством в 

этом году они считают воз-
можность проголосовать 
прямо на дачном участке.

— Моя тёща спокойно 
осталась на даче: будет го-
лосовать в Егорьевском 
районе. Ей было бы слож-
но приехать только ради 
выборов, всё-таки уже 82 
года, — добавляет Алек-
сандр Васильевич. 

Праздник для детей 
и взрослых

Из Новогиреева отправ-
ляюсь в Новокосино. Ещё 
только 11 утра, а на участке 
№1123 на ул. Новокосин-
ской, 13а, уже шумно и ве-
село. На весь микрорайон 
гремят из динамиков песни 
о Москве, а желающих при-
нять участие в конкурсе на 
лучшую цветочную клум-
бу  больше, чем подготов-
ленных клумб. Маленькие 
дети увлечённо помогают 
родителям: воодушевлён-
но копают землю совочка-
ми и, путаясь в фартучках, 
таскают цветочные горш-
ки с материалом для посад-
ки. У палаток «Цветочного 
джема» даже собралась оче-
редь: избиратели покупают 
прохладительные напитки, 
а некоторые ждут свою пор-
цию шашлыка: на мангале 
как раз доходят два шам-
пура.

На спортивной площадке 
перед школой №1925 тоже 
царит оживление: ребята 
постарше играют в надув-
ной боулинг и участвуют в 
эстафете, катая по футболь-
ному полю огромный мяч. 
Рядом тренируется груп-
па «Московского долголе-
тия»: около 30 пенсионеров 
занимаются физкультурой 
на свежем воздухе.

— Мы уже проголосо-
вали. Живём рядом, по-
года отличная, настрое-
ние боевое и праздничное 
— вот решили поучаство-
вать в конкурсе на оформ-
ление цветочных клумб. 

Наш район молодой, и мы 
его очень любим, тем бо-
лее что год от года он ста-
новится всё красивее, — 
говорит Наталья Гуштуро-
ва, которая пришла на вы-
боры вместе с дочерью. 

Кстати, именно Наталья 
и её подруга Евгения Бер-
зина стали в этот день по-
бедителями ландшафтного 
конкурса и получили от ор-
ганизаторов айпады.

На самом избиратель-
ном участке тоже движе-
ние. Люди приходят целы-
ми семьями, с детьми, ко-
торые непременно сами 
хотят опустить бюллетени 
в урну.

— У нас зарегистриро-
ваны 2098 избирателей. 88 
прикрепились из других 

районов, а 82, наоборот, 
открепились. На 11.30 по-
дано 33 заявления от же-
лающих проголосовать на 
дому, из них 13 человек уже 
сделали выбор, и запеча-
танные урны вернулись с 
бюллетенями в УИК. Всё 
проходит без нарушений 
и даже как-то празднично, 
— говорит секретарь участ-

ковой комиссии Светлана 
Паньшина. 

Её слова полностью под-
тверждает и наблюдатель 
от Общественной палаты 
Андрей Васильев. Он тща-
тельно следит за тем, что-
бы не было случаев порчи 
бюллетеней, вбросов, аги-
тации. Ничего такого не за-
фиксировано.

На каждом участке в 
округе организована вы-
ставка «Мои соседи»: на 
стендах можно прочитать 
рассказы об интересных 
людях, живущих в районах 
ВАО. Также желающие мог-
ли проголосовать за лучшую 
песню о Восточном округе.

Всё под контролем

На участке №1187 в 1-м 
Зборовском переулке в 
Преображенском голосо-
вание проходит размерен-
но. Здесь район старой за-
стройки, большая часть 
избирателей — люди стар-
шего возраста. Хотя и мо-

лодёжь своё право выбора 
активно реализует.

— Мы уже раздали более 
15 билетов на бесплатные 
концерты в «Олимпий-
ском». Семь билетов полу-
чили ребята, которые голо-
совали впервые, — расска-
зывает председатель УИК 
Андрей Грехов. — Что ка-
сается маломобильных из-
бирателей, то у нас на дому 
должны проголосовать 40 
человек.

Здесь ход выборов кон-
тролируют сразу три 
наблю дателя — от Обще-
ственной палаты, от КПРФ 
и от «Справедливой Рос-
сии». Все трое отмечают, 
что голосование идёт по 
правилам. 

На улице у фестивальных 
палаток резвятся дети — 
каждому волонтёры вруча-
ют сувениры: браслетики, 
значки, блокноты. Здесь 
продают и рассаду — можно 
купить садовые цветы раз-
ных сортов, а также семена.

Успеть за 10 минут

За час до закрытия участ-
ков возвращаюсь в УИК в 
Новогиреево. За весь день 
здесь не было подано ни 
одной жалобы, случаев на-
рушения порядка, по сло-
вам наблюдателя и сотруд-
ников правоохранитель-
ных органов, тоже не было. 
Пока дожидаюсь подсчёта, 
ещё человек десять заходят 
проголосовать. Последний 
избиратель опускает свой 
бюллетень в урну уже бли-
же к 22.00.

— Хорошо, что в этом 
году время голосования 
продлили на два часа. Ина-
че я бы не успел вернуть-
ся со службы: работаю по-
сменно. А для меня важно 
выразить свою жизнен-
ную позицию, — говорит 
житель Утренней улицы 
Александр.

Участок закрывается ров-
но в 22.00, и члены комис-
сии приступают к подсчё-
ту голосов. Сначала счи-
тают неиспользованные 
бюллетени и погашают 
их, отрезая левый нижний 
угол. Избирательные спи-
ски брошюруют и закры-
вают в сейф. Затем вскры-
вают ящики для надомного 
голосования и под контро-
лем наблюдателей заносят в 
протокол количество извле-
чённых бюллетеней. Сле-
дующие этапы — вскрытие 
основных урн, сортиров-
ка бюллетеней и подсчёт 
голосов, отданных за каж-
дого из кандидатов. После 
того как протокол заполнен 
и подписан всеми членами 
УИК, наблюдатель отсы-
лает копию в Обществен-
ный штаб. И только после 
этого протокол отправля-
ют в территориальную ко-
миссию. На этом работа 
участка завершена, и моя 
тоже. Утром звоню маме — 
она инвалид, голосовала на 
дому, на Фрязевской улице. 
Мама довольна, что тоже 
смогла сделать свой выбор!

Мария КАЛУГИНА

ВЫБОРЫ-2018

ВОЗМОЖНОСТЬ ВЫСТУПИТЬ 
В РОЛИ САДОВНИКА 
И ВЫИГРАТЬ ГАДЖЕТ БЫЛА 
У КАЖДОГО МОСКВИЧА
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Дети увлечённо помогали родителям украшать клумбы

Наталья и Анастасия Гуштуровы и Евгения Берзина проголосовали, а заодно 
выиграли айпад

На избирательном участке №1099 на Утренней улице идёт подсчёт голосов
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ДЕНЬ ГОРОДА

М
осковские пар-
ки ежегодно 
широко отме-
чают День го-
рода. 8 сентя-

бря, в день 871-летия сто-
лицы, корреспонденты 
«ВО» побывали в трёх лю-
бимых москвичами пар-
ках.

Жителей Соколиной 
Горы поздравили 
побратимы

Соколиная Гора начала 
отмечать День города на 
сутки раньше всей Мо-
сквы. 7 сентября на Се-
мёновской площади раз-
вернули праздничную 
площадку: сцена, шатёр, 
в котором детворе делали 
аквагрим, детский надув-
ной городок и шашки на 
асфальте.

Прямо на площади ар-
тисты дали концерт: вы-
ступали русский народ-
ный хор, танцевальная 
студия хип-хопа, команда 
чирлидинга, звучали пес-
ни и стихи. Лоток с бес-
платной сахарной ватой 
был постоянно облеплен 
детьми. А ещё им дари-
ли надувные игрушки из 
шариков. Ребятам — саб-
ли, которые они сразу же 
пускали в ход, а девочкам 
— цветы. Взрослые мери-
лись силой на стойке для 
армрестлинга, а гвоздём 
программы стало удиви-
тельное химическое шоу. 
«Чудные учёные» Дина-
мит и Флешка пускали 
по сцене пушистые обла-
ка из замороженного угле-
кислого газа и демонстри-
ровали, как разбивается 
вдребезги роза, опущен-
ная в жидкий азот.

Особенно отличив-
шимся жителям Соколи-
ной Горы вручили в этот 
день скромные подар-
ки. Чествовали ветеранов 
вой ны, тружеников тыла, 
лучших общественных со-
ветников, учителей, вос-
питателей и врачей. Отме-
тили также многодетные 
семьи. Гостями праздника 
стали представители Мос-
гордумы и делегация горо-
да-побратима Соколиной 
Горы — белорусского Мо-
гилёва.

— Дорогие жители Со-
колинки, поздравляем 
всех, кто живёт и кто ра-
ботает здесь, — обратил-
ся к участникам торжеств 
гендиректор главной ком-
мунальной компании Мо-

гилёва Александр Верак-
со. — Могилёв дружит с 
Соколиной Горой уже 20 
лет. Мы общаемся, помо-
гаем друг другу. Спасибо 
вам за всё!

В «Сокольниках» 
учили делать добро

Парк «Сокольники» 
удивил размахом торже-
ства. Праздник поселил-
ся в каждом уголке парка. 
Большую его часть зани-
мал фестиваль обществен-
ных организаций «Душев-
ная Москва». Детей учили 
расписывать гуашью де-
ревянных матрёшек под 
гжель. Дети играли в шах-
маты на траве, собира-
ли крупные пазлы. Для 
взрослых обустроили ме-
сто для лектория с пуфи-
ками. Представители бла-
готворительных организа-
ций рассказывали о том, 
какие бывают добрые дела.

— Мы сегодня раздаём 
календари добрых дел, — 
рассказала Анна Видич, 
волонтёр одной из неком-
мерческих организаций. 
— Этот календарик помо-
жет вам не забывать о том, 
что пора делать добро.

Для мальчишек и дев-
чонок устроили в парке 
мастер-класс по танцам, 
а также соревнования по 
дартсу и другие игры.

В Москве раздавали 
хорошее настроение

ПОСЕТИТЕЛИ 
КУСКОВСКОГО 
ПАРКА 
С ВЕТЕРКОМ 
КАТАЛИСЬ 
НА КОННОЙ 
УПРЯЖКЕ

Как в парках на Востоке столицы отметили День города

На Семёновской площади Динамит и Флешка пускали по сцене пушистые облака из замороженного углекислого газа
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В «Сокольниках» можно было наиграться вдоволь

В Кускове — ширь, простор! Как за городом
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В усадьбу Кусково 
пускали бесплатно

В Кускове расположен 
единственный в Москве 
французский регулярный 
парк, сохранивший перво-
начальную планировку и 
оригинальные мраморные 
скульптуры XVIII века. В 
День города посетители Ку-
скова бесплатно осматри-
вали архитектурно-пар-
ковый ансамбль усадьбы, 
заглянули на постоянные 
экспозиции дворца, Гол-
ландского домика, а так-
же на выставку в Амери-
канской оранжерее, Боль-
шой каменной оранжерее 
и в павильоне «Эрмитаж».

— Я в Кускове не была 
лет десять. Парк изменил-
ся, и в лучшую сторону. 
Мне очень здесь нравит-
ся, — уверила наших кор-
респондентов жительни-
ца Вешняков Ольга Громо-

ва. — Я живу в этом райо-
не и хожу сюда с ребёнком. 
Мне это удобно. Для меня 
День города — повод со-
браться с родственника-
ми, друзьями, накрыть 
стол, обменяться новостя-
ми и просто расслабиться.

Многие посетители Ку-
сковского парка с ветер-
ком катались на конной 
упряжке и плавали на лод-
ке по пруду.

А в финале — 
фейерверк

Посетители Перовско-
го парка оказались са-
мыми активными: в этот 
день сюда приехало мно-
го молодых людей на ги-
роскутерах, велосипе-
дах, роликах и самокатах. 
Роллердром заполняется  
байкерами, роллерами и 
владельцами трюковых 
самокатов.

— Я только что приеха-
ла из Кускова. Там боль-
ше, чем здесь, места для 
катания на велосипеде, — 
поделилась Марина Бело-
усова, придерживая свое-
го «железного коня». — Я 
живу тут недалеко, часто 
сюда прихожу. День го-
рода — это разрядка для 
людей, когда можно при-
общить детей к культуре, 
посмотреть выступления 
артистов.

Парк порадовал детей 
творческими мастер-клас-
сами. В уголке для созда-
ния аппликации «Москва 
златоглавая» дети выре-
зали из бархатной бумаги 
традиционные символы 
Москвы: Спасскую баш-
ню, храм Христа Спасите-
ля. Любой желающий мог 
превратиться при помо-
щи мастера по аквагриму 
в кошку или собаку. По-
сетители парка послуша-
ли концерт, где выступали 
исполнители романсов. А 
вечером здесь запустили 
праздничный фейерверк.

Ольга ФРОЛОВА

В «Сокольниках» про-
шла 13-я по счёту вы-
ставка-ярмарка хлеба и 
кондитерских изделий. 
В этот раз в ней приня-
ли участие более 30 пред-
приятий хлебопекарной и 
кондитерской промыш-
ленности. Как всегда, 
привезли новые необыч-
ные сорта хлеба, в том 
числе лечебные. Кто-то 
возрождает старинные 
рецепты, кто-то увлека-
ется новомодными тен-
денциями и печёт ис-
ключительно бездрож-
жевой хлеб. 

— Мы используем толь-
ко первосортную муку, 
хлеб замешиваем вруч-
ную. В основном мы дела-
ем ржаные хлеба на нату-
ральной закваске, — по-
делились пекари Спасо-
Яковлевского мужского 

монастыря. — Буханку 
мы делаем под мужскую 
ладонь. Хлеб выпекаем в 
каменной печи. Хранится 
он от 4 до 15 суток.

В бездрожжевом хлебе 
на натуральной закваске 
нет ни сливочного масла, 
ни яиц, поэтому его мож-
но есть в пост.

— В нашем хлебе много 
клетчатки, — рассказала 
представительница ООО 
«Рижский хлеб» Наталья 
Степченко. — Цельнозер-
новой хлеб наполовину 
состоит из цельного зер-
на и наполовину из муки. 
Есть линейка с орехами, 
сухофруктами и мёдом.

— А мы соблюдаем 
старинную технологию 
и ничего своего не вно-
сим, — рассказал ремес-
ленный пекарь и мельник 
из Истры Олег Барсуков. 

— Хлеб делаем на мель-
нице с жерновами из на-
турального камня. Выпе-
каем в подовой печи, там 
хлеб лежит на поде, то 
есть на нагревающейся 
поверхности печи. Весь 
наш хлеб — на натураль-
ной закваске.

Участников выставки-
ярмарки поздравил пер-
вый заместитель префек-
та ВАО Юрий Захаров. 
Два постоянных участни-
ка — компании «Каравай-
СВ» и «Рижский хлеб» — 
награждены дипломами 
префекта и префектуры 
ВАО.

Весь день в парке ло-
мали краюхи, пробова-
ли калачи, баловались 
плюшками.

Заодно лечились. Ржа-
ная мука оказывает про-
тивовоспалительное и 

противоотёчное действие, 
а также повышает имму-
нитет и выводит из орга-
низма токсины. Овсяная 
мука полезна сердцу, нор-

мализует работу кишеч-
ника и печени. Гречневую 
муку рекомендуют упо-
треблять при ожирении 
и диабете. Льняная мука 

помогает печени, поч-
кам и щитовидной желе-
зе, применяется при лече-
нии диабета...

Элла МАЛИНКИНА

Весь день в «Сокольниках» баловались плюшками

В ПАРК ПРИЕХАЛО МНОГО 
МОЛОДЫХ ЛЮДЕЙ НА ГИРОСКУТЕРАХ, 
ВЕЛОСИПЕДАХ, РОЛИКАХ И САМОКАТАХ

В Перовском парке молодёжь 
передвигалась исключительно 
на колёсах
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Павильон компании с говорящим названием «Каравай-СВ» пользовался популярностью у покупателей

Чем больше шахматы, 
тем интереснее в них играть 
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БРОНЯ ДЛЯ СТЕКЛОПАКЕТА Бывшая сиделка 
привела грабителей 
в квартиру хозяйки 
в Гольянове

Ограбление было совер-
шено на улице Бирюсинке, 
сообщили в пресс-службе 
УВД по ВАО. Пожилая жен-
щина открыла дверь своей 
бывшей сиделке, но вместе 
с ней в квартиру ворвались 
двое мужчин и женщина. 
Грабители связали хозяй-
ку скотчем, быстро нашли 
в серванте 152 тыс. рублей 
и покинули квартиру.

Преступников задержа-
ли на 16-й Парковой улице. 
Выяснилось, что грабёж со-
вершили приезжие из Кыр-
гызстана и Узбекистана. В 
пресс-службе УВД по ВАО 
подчеркнули, что бывшая 
сиделка, пошедшая на гра-
бёж, не находилась в штате 
социальных служб.

В Соколиной Горе 
украли 71 пожарный 
рукав

Сотрудница управляю-
щей компании, проводя 
обход одного из жилых до-
мов на Щербаковской ули-
це, увидела, что в шести 
подъездах нет пожарных 
рукавов. Всего пропал 71 
пожарный рукав общей сто-
имостью около 70 тыс. ру-
блей. Видеокамеры записа-
ли, как в дом заходит высо-
кий худой мужчина и выно-
сит по несколько рукавов, 
складывая их в багажник 
машины. Через несколько 
дней полицейские задержа-
ли злоумышленника возле 
одного из домов на Сире-
невом бульваре. Оказа-
лось, это 42-летний безра-
ботный, ранее не судимый 
житель подмосковного го-
рода Видное. Пожарные ру-
кава он успел продать. Воз-
буждено уголовное дело по 
статье «кража».

Алёна КАЛАБУХОВА,
Вера ШАРАПОВА

ХРОНИКА

В
есьма распространённое 
утверждение, что жерт-
вами квартирных краж 
становятся только бо-
гатые люди, лишено ос-

нований. Далеко не всегда зло-
умышленники идут по наводке, 
так что пострадать от домушни-
ков может каждый.

Чаще всего крадут ювелирные 
украшения, деньги и электрон-
ную технику, но бывает, что бе-
рут и одежду, и обувь, и даже ку-
хонную утварь. Как защитить 
свой дом от воров, рассказали в 
УВД по ВАО.

— Девять из десяти квартир-
ных краж совершаются в будние 
дни, — говорит начальник пресс-
службы УВД по ВАО Татьяна Ду-
гина. — При этом самое опасное 
время — с девяти утра и до обеда.

Защитите окна

Чаще всего, особенно в тёплое 
время года, воры проникают че-
рез окна и балконы в квартиры 
на первых и последних этажах, у 
пожарных лестниц или газовых 
труб, тянущихся вдоль стен.

— В этом случае стоит устано-
вить оконные решётки с прутья-
ми не менее 10 миллиметров тол-
щиной, — говорит Дугина. — Их 
сложно распилить или взломать. 
Оставьте одну решётку с распаш-
ными ставнями — на случай по-
жара. Также можно сделать бро-
нирование стеклопакетов — в 
продаже есть специальная защит-
ная плёнка — и купить специаль-
ную противовзломную фурниту-
ру для окон. Бронированные окна 
нельзя разбить монтировкой или 
молотком.

Купите надёжную 
входную дверь

Злоумышленники могут взло-
мать, отжать или выбить дверь. 
Так что дверь должна быть на-
дёжной.

Купите хорошую цельнометал-
лическую дверь, установите её 
так, чтобы она открывалась не 
внутрь квартиры. Поставьте хо-
рошие замки. Не берите наклад-
ные, лучше поставить врезной на 
заклёпках и с секретом. 

Поставьте квартиру 
на охрану

Все знают, что самые современ-
ные меры защиты от воров — про-
вести в квартиру сигнализацию, 
установить тревожную кнопку 
или камеру видеонаблюдения. 
Тогда в случае проникновения 
через несколько минут на месте 
будут сотрудники Росгвардии.

Можно поставить как обыч-
ную «пищалку» — сирену, кото-
рая оглушительно взвоет в слу-
чае кражи, так и сигнализацию, 
которая в случае чего оповестит 
охранную службу по GSM или 
радио каналу.

Установите 
сигнализационный муляж

Если нет денег на то, чтобы по-
ставить квартиру на охрану или 
установить видеонаблюдение, то 
можно обойтись муляжом. Он де-
шевле, а эффект тот же.

Обычный светодиод, который 
подключается к батарейке, внеш-
не не отличим от датчика охра-
ны — домушники не заметят раз-
ницы и вряд ли станут рисковать. 
Это психологический приём.

Имитируйте 
освещение

Как рассказывает Дугина, 
обычно, прежде чем обокрасть 
квартиру, воры наблюдают за ней, 
чтобы убедиться: хозяев дома нет.

— Перед отъездом попросите 
соседей или родственников за-
бирать корреспонденцию, — го-
ворит Дугина.

Им же можно поручить, к при-
меру, поливать цветы. Открывая 
дверь, они избавятся от так назы-
ваемых меток, которые оставля-
ют воры — печенья под ковриком 
или волоска на двери.

Можно сымитировать освеще-
ние в квартире: установить ум-
ную систему с таймером. Она по-
зволит с наступлением темноты 
попеременно включать свет в 

разных комнатах, имитируя пе-
редвижения жильцов.

Не храните дома 
ценности и деньги

Воры прекрасно знают, где 
люди прячут ценные вещи.

Они сразу проверяют постельное 
бельё, карманы пальто и костюмов, 
места за и под сантехникой, банки 
с крупами и мукой, морозильную 
камеру холодильника, книги, про-
странства за зеркалами.

Лучше всего прятать деньги и 
ценные вещи не очень далеко, но 
и не на самом виду. А ещё лучше 
дорогостоящие украшения, пред-
меты старины и крупные денеж-
ные суммы дома не хранить.

Алёна КАЛАБУХОВА

УМНАЯ СИСТЕМА 
С ТАЙМЕРОМ БУДЕТ 
ПОПЕРЕМЕННО 
ВКЛЮЧАТЬ СВЕТ 
В РАЗНЫХ КОМНАТАХ 

Чтобы защитить квартиру от воров, выполните эти шесть условий

14
89
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С
т удентка Мо-
сковского го-
с у д а р с т в ен но -
го гуманитарно-
экономического 

университета в Метро-
городке Анна Филимо-
нова страдает ДЦП. Од-
нако болезнь не мешает 
ей жить полной жизнью. 
Анна — обладательница 
бронзовой медали чем-
пионата Европы по фех-
тованию на мягких мечах 
среди людей с инвалид-
ностью, а также серебря-
ной медали чемпионата 
России. А пару месяцев 
назад она увлеклась ска-
лолазанием и с ходу взя-
ла 2-е место на городских 
соревнованиях. Кроме 
того, Аня — волонтёр, она 
помогает больным детям. 
А в планах 23-летней сту-
дентки — написать книгу 
о любви и о преодолении.

Письма и сказки

В семье Анна — старшая 
из дочерей, она родилась 
на 45 минут раньше своей 
сестры. Сестра здорова, а 
у Анны диагностировали 
ДЦП и эпилепсию. В дет-
стве она хотела научить-
ся играть на аккордеоне, 
но в музыкальной школе 
ей посоветовали заняться 
вокалом. Аня начала петь 
ещё в детском саду,  а уже 
потом она в студии Олега 
Митяева с удовольствием 
участвовала в благотвори-
тельных проектах.

— Мы организовали 
проект по переписке де-
тей с онкологией и ре-
бят из детского дома. Это 

были настоящие бумаж-
ные письма. И я тоже ре-
шила начать общение с 
двумя девочками. Мы 
по-настоящему подру-
жились. Когда одну из 
них перевели в отдель-
ный бокс, к ней никого 
не пускали, а мне разре-
шили посещение, мы тог-
да проболтали три часа, — 
вспоминает Аня. — Уже 
позже я ездила в детские 
дома для детей с инвалид-
ностью. Ходила в отделе-
ния милосердия, там жи-
вут лежачие дети. Они не 
могут ходить и даже си-
деть, просто лежат и смо-
трят в потолок. Я прихо-
дила и читала им сказки.

Левой, правой

К занятиям спортом 
Аня пришла совсем не-
давно: около года на-
зад она решила занять-
ся современным мече-
вым боем, фехтованием 
на мягких мечах. Трени-
роваться она решила в па-
мять о своей лучшей под-
руге, которая всегда увле-
калась спортом.

— Раньше я мало хо-
дила сама, больше на ко-
ляске, после несколь-
ких операций стала го-
раздо лучше чувствовать 
ноги, умею даже немно-
го бегать. После больни-
цы мне нужно было вос-
станавливаться. Я начала 
тренироваться, это очень 
помогло наладить коор-
динацию. Получить трав-
му в этом спорте довольно 
сложно: мягкое оружие, 
экипировка и шлем на-

дёжно защищают, — го-
ворит Анна. — Спорт по-
мог мне разработать пра-
вую руку, она меня плохо 
слушалась. Тренер как-то 
сказала: «Попробуй рабо-
тать правой». Теперь, не-
смотря на то, что я левша, 
фехтую лучше правой.

Тактика боя

Аня не может вспом-
нить ни одной лёгкой 
победы, это всегда боль-
шой труд, признаётся сту-
дентка.

— На чемпионате Евро-
пы в Минске я выступала 
с температурой около 38 
градусов. Это был доволь-
но сильный стресс для ор-
ганизма. Но меня поддер-
жали друзья, родители, и 
я всё-таки заняла 3-е ме-
сто, — рассказывает Анна. 

— У меня есть тактика: я 
представляю, что сопер-
ник — это жизненные об-
стоятельства, с которыми 
я борюсь, мне так легче.

Доползла до серебра

Несколько месяцев на-
зад Аня участвовала в 
городских соревновани-
ях по скалолазанию, она 
всегда мечтала попробо-
вать себя в этом спорте.

— Высота стены там 
примерно три-четыре 

этажа, я хоть и долго лез-
ла, но всё-таки доползла. 
На самом деле хотелось 
сдаться уже где-то на се-
редине. Но я вспомни-
ла об обещании, которое 
дала молодому человеку, 
его больше нет с нами. Я 
рассказывала ему о своей 
маленькой мечте, он всег-
да хотел, чтобы я всё-таки 
решилась и попробовала 
себя в скалолазании, — 
говорит Аня. — Я совер-
шенно неожиданно заня-
ла 2-е место.

Книга 
ещё не написана

Анна планирует на-
писать книгу, в которой 
хочет рассказать людям, 
что человеку под силу 
всё.

— Моя книга будет о 
любви, о дружбе и о пре-
одолении. Я считаю, что 
человек всегда выше всех 
обстоятельств, в кото-
рые он попадает. Господь 
знает, что нам по силам, 
он верит в нас, — поясня-
ет Анна. — И как говорит 
Ник Вуйчич, у Бога есть 
планы на нас, просто мы 
о них ещё не знаем.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

Она берёт высоту 
за высотой
Студентка из Метрогородка стала призёром 
чемпионата Европы по фехтованию, 
несмотря на диагноз «ДЦП»

«СПОРТ ПОМОГ МНЕ 
РАЗРАБОТАТЬ ПРАВУЮ РУКУ, 
ОНА ПЛОХО СЛУШАЛАСЬ»
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ел

ки
нПару месяцев назад Аня 
увлеклась скалолазанием 
и вскоре  взяла 2-е место 

на городских  соревнованиях

Вся страна готова 
перенимать опыт 
Москвы

Государственная дума вер-
нулась к работе после каникул, 
и практически сразу в первом 
чтении был принят правитель-
ственный законопроект, позво-
ляющий в два раза сократить 
сроки выдачи сертификата на 
материнский капитал — с 30 
до 15 дней.

Ритм жизни постоянно уско-
ряется, современные компью-
теры мгновенно обрабатывают 
огромные массивы информа-
ции, а у нас считается нормой 
выдать справку через месяц!

Речь, кстати, идёт не толь-
ко о предоставлении госуслуг 
гражданам. Стоит ли говорить, 
сколько выиграет экономика от 
сокращения сроков предостав-
ления услуг компаниям. Напри-
мер, сейчас Правительство Мо-
сквы ведёт активную работу по 
сокращению сроков выдачи 
разрешений на строительство 
и на подключение новых домов 
к инженерным сетям. Такая ра-
бота необходима для эффек-
тивной реализации програм-
мы реновации. Вместе с этим 
вся страна следит за опытом 
Москвы, и все эффективные 
практики будут приняты на фе-
деральном уровне, что в свою 
очередь поможет решить про-
блему аварийного жилого фон-
да по всей стране. 

Здесь важно ещё наладить 
чёткую обратную связь с изби-
рателями. Им ведь на местах 
лучше видно, какие именно от-
расли тормозят и где необхо-
димо принять первоочередные 
меры по ускорению темпов ра-
боты госорганов.
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Антон Жарков, 
депутат Государственной думы 

от Восточного округа
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На пересечении 
13-й Парковой 
улицы и Измай-

ловского бульвара стоит 
стенд, посвящённый по-
чётным людям Восточного 
Измайлова, — Доска по-
чёта. Можно ли облагоро-
дить место вокруг данного 
стенда?

Надежда Ефимовна, 
Сиреневый бул., 38

— В ближайшее время 
районная Доска почёта 
будет обновлена и пере-
несена на новое место по 
просьбам жителей, — со-
общили в управе района 
Восточное Измайлово.

Дело в том, что распо-
ложена Доска почёта та-
ким образом, что жите-

лям плохо видны портре-
ты людей. Рядом нет пеше-
ходных дорожек, и видеть 
доску могут в основном 
проезжающие автомоби-
листы.

В настоящее время 
управа района совместно с 
муниципальными депута-
тами подобрала новое ме-
сто для размещения Доски 

почёта: на ул. Первомай-
ской, 112. Одновременно 
с этим будет обновлён её 
дизайн.

— Новые кандидатуры 
для размещения на До-
ске почёта подобраны и 
утверждены. После пере-
мещения доски и благо-
устройства территории во-
круг неё будут оформлены 
новые фотографии почёт-
ных жителей района. За-
вершить работы планиру-
ется до конца сентября, — 
заключили в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Восточное Измай-
лово: ул. 15-я Парковая, 23а, 
тел. (499) 463-6192. 
Эл. почта: v_izm@mos.ru

Почему у подъезда 
убрали два анти-
парковочных стол-

бика? Машины теперь 
подъезжают к самому 
подъезду. Помогите вос-
становить столбики.

Вера Сергеевна,
Измайловское ш., 6

На 1-м этаже здания по 
адресу: Измайловское ш., 
6, расположены продук-
товые магазины и салон 
красоты.

— Столбики у подъез-
да были демонтированы, 
чтобы к двери предприя-

тия бытового обслужива-
ния могли подъезжать ма-
шины для разгрузки това-
ра, — пояснил первый зам. 
главы управы района Со-
колиная Гора Геннадий 
Чечкин. — Мы проверя-
ли двор. Машины, кото-
рые стоят на этом месте, 
подъезжают сюда только 
для разгрузки товара.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Соколиная Гора: 
Щербаковская ул., 5а, 
тел. (495) 365-4129. 
Эл. почта: sg-priem@mos.ru. 
Сайт: sokolinka.mos.ru

В моём подъезде 
два лифта, и в 
обоих очень 

слабое освещение. При-
ходится подсвечивать, 
чтобы нажать нужную 
кнопку.

Виктор Алексеевич,
ул. Сталеваров, 22, корп. 1

В управе района Ива-
новское сообщили, что 
освещение в лифтах 
на ул. Сталеваров, 22, 
корп.  1, в порядке. Об-
служивающая организа-
ция заменила лампы на 
более яркие, в лифтовых 
кабинах теперь светло.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Ивановское: 
ул. Саянская, 18, 
тел. (495) 918-9840.
Эл. почта: ivan@vao.mos.ru.
Сайт: ivanovskoe.mos.ru

Доску почёта обновят и перенесут 
на Первомайскую, 112

Почему убрали 
антипарковочные столбики 
у подъезда?

В лифтах дома на улице 
Сталеваров стало светлее

ТЕРРИТОРИЮ 
НА НОВОМ 
МЕСТЕ 
БЛАГОУСТРОЯТ

На этом месте фотографии на Доске почёта невозможно рассмотреть

В управе утверждают, что машины на тротуар не въезжают

Один из лифтов на улице 
Сталеваров, 22, корпус 1
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Много лет на улице 
Лухмановской (в 
районе домов 11 и 

17) рядом с автобусной 
остановкой «Река Руднёв-
ка» разрушаются большое 
здание и находящееся ря-
дом с ним здание подзем-
ной парковки. Здания ни-
когда не использовались, 
от этого пришли в полную 
негодность.

Дина Борисовна,
ул. Лухмановская

— Функциональное на-
значение здания на Лух-
мановской, 9, — предпри-
ятие общественного пита-
ния с подземной автосто-
янкой на 95 машино-мест. 
Собственники объек-
та сообщили, что приве-
дут здание в надлежащее 
санитарно-техническое 
состояние в кратчайшие 
сроки. Решается вопрос 
об использовании здания 
по назначению, — отве-
тили в управе района Ко-
сино-Ухтомский. — Уста-
новка ограждений и пун-
кта охраны запланирова-
на на конец сентября.

Со своей стороны упра-
ва района оказала содей-
ствие собственникам зда-

ния по вопросу подключе-
ния объекта к существую-
щим сетям.

— Проведены совеща-
ния с ресурсоснабжающи-

ми организациями. В на-
стоящее время собствен-
ники здания получили 
ситуационный план ГБУ 
«Мосгоргеотрест» с ука-

занием инженерных се-
тей. Идёт подготовка для 
заключения договоров с 
ГУП «Мосводосток» и с 
АО «Мосводоканал», — 
добавили в управе.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Косино-Ухтомский: 
ул. Б. Косинская, 20. Тел.: (495) 
700-3707, (495) 700-0041. 
Эл. почта: vao-kos_uht@mos.ru. 
Сайт: kosino-uhtomski.mos.ru

В нашем подъез-
де не закрывает-
ся входная дверь. 

Большая просьба почи-
нить, ведь уже осень. Я 
живу на 1-м этаже и опа-
саюсь, что в квартире 
снова будет холодно.

Валентина Сергеевна, 
Б.Остроумовская ул., 17, 

подъезд 1

После обращения в ре-
дакцию дверь в подъезде 
1 кирпичной пятиэтаж-
ки на Б.Остроумовской, 
17, починили, она закры-
вается. Это первый шаг 
по приведению в порядок 
входной группы по данно-
му адресу. Вторым должна 
стать замена двери — это 
намечено сделать до насту-
пления осенних холодов.

— Дверь неплотно за-
крывалась, потому что 
был нарушен притвор и 
разладился доводчик, — 
объяснили в ГБУ «Жи-
лищник района Соколь-
ники». — Рабочие при-
гнали дверь по притвору 
и отрегулировали довод-
чик, теперь всё закрыва-
ется как следует.

Но всё равно дверь ста-
рая, прослужила много 
лет, её пора менять. ГБУ 
«Жилищник» обратил-

ся в специализирован-
ную организацию, об-
служивающую входные 
группы и запирающие 
устройства, с просьбой 
в ближайшее время де-
монтировать по данно-
му адресу старую дверь 
и установить новую.

Марина МАКЕЕВА

ГБУ «Жилищник района 
Сокольники»: ул. Стромынка, 3, 
тел. (495) 132-2122.
Сайт: gbusokolniki.ru.
Эл. почта : gbusokolniki@mail.ru

В июне заасфаль-
тировали тротуары 
и дорожки на ули-

це Верхней Первомайской, 
а газоны между 11-й и 
13-й Парковыми улицами 
остались в ужасном состо-
янии. Можно ли привести 
газоны в порядок?

Надежда Ефимовна, 
Сиреневый бул., 38

— До конца сентября га-
зоны вдоль Верхней Пер-
вомайской улицы будут 

очищены от строитель-
ного мусора и частично 
перекопаны, это входит в 
работы по текущему бла-
гоустройству, — сообщили 
в ГБУ «Жилищник райо-
на Восточное Измайлово».

Что касается ремонта и 
восстановления всего га-
зона вдоль Верхней Пер-
вомайской улицы, то это 
относится к работам ка-
питального характера. 
Вопрос рассмотрят при 
формировании програм-

мы благоустройства на 
2019 год. Если примут ре-
шение о ремонте газона и 
выделят средства, то завоз 
чернозёма, рекультивация 
и посадка травы возмож-
ны в весенне-летний пе-
риод будущего года.

Маргарита ИВАНОВА

Адрес ГБУ «Жилищник района 
Восточное Измайлово»: 
ул. Первомайская, 107а, 
тел. (495) 965-7593. Эл. почта: 
gbuvostizm2015@mail.ru

Здание на Лухмановской, 9, 
скоро будут использовать 
по назначению

К КОНЦУ СЕНТЯБРЯ ДОЛЖНЫ 
УСТАНОВИТЬ ОГРАЖДЕНИЕ 
И ПУНКТ ОХРАНЫ

На Большой Остроумовской 
починили входную дверь 

Газоны на Верхней Первомайской очистят от строительного мусора
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  
(495) 681-3645

Доводчик теперь работает 
исправно

За несколько лет здание 
порядком обветшало

Капитально отремонтировать газоны смогут в будущем году 
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Завершились работы по 
благоустройству террито-
рии около детской музы-
кальной школы им. Фе-
ренца Листа, которую по-
строили на Косинской ул., 
вл. 10А, в районе Вешня-
ки. Как сообщили в пресс-
службе Департамента 
строительства, школу мо-
гут ввести в эксплуатацию 
в ближайшее время.

— На объекте заверше-
ны все строительные и от-
делочные работы, монтаж 
оборудования. Террито-
рию у школы благоустро-
или: разбили газон, вы-
садили цветы, установи-
ли удобные скамейки,— 
уточнил глава ведомства 
Андрей Бочкарёв.

В трёхэтажном зда-
нии оборудовано не-
сколько залов для заня-
тий хореогра фией и рит-
микой с раздевалками и 
с душем, классы для тео-

ретических уроков и му-
зыкального обучения, 
хоровой и оркестровый 
классы, а также боль-
шой концертный зал, ос-
нащённый современной 
техникой. В нём установ-
лены два концертных ро-
яля «Стейнвей» и элек-
троорган.

В школе смогут обу-
чаться музыке 300 детей. 
А транспортную доступ-
ность обеспечит автобус-
ный маршрут №285, ко-
торый для удобства уче-
ников изменили по по-
ручению мэра Москвы. 
С просьбой о создании 
около школы автобус-
ной остановки и о запу-
ске нового маршрута к 
Сергею Собянину обра-
тились местные жители 
на встрече в Вешняках 22 
мая. И уже 6 июня поруче-
ние мэра было выполнено.

Мария КАЛУГИНА

Территорию 
у новой музыкальной школы 
на Косинской благоустроили

В районе 
Метрогородок

На публичные слушания 
представляется проект внесе-
ния изменений в Правила зем-
лепользования и застройки го-
рода Москвы в отношении тер-
ритории по адресу: 1-й Иртыш-
ский пр., вл. 1 (кадастровый 
номер 77:03:0002005:37).

Информационные матери-
алы по теме публичных слу-
шаний представлены на экс-
позиции в период с 21 сентя-
бря по 1 октября 2018 года в 
здании управы района Метро-
городок по адресу: Открытое 
ш., 19, корп. 6. На экспозиции 
осуществляется консультация 
по теме публичных слушаний.

Часы работы экспозиции: пн. 
— чт. с 9.00 до 18.00, пт. — с 
9.00 до 16.00.

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоится 
2 октября 2018 года в 19.00 в 
зале заседаний управы райо-
на Метрогородок по адресу: От-
крытое ш., 19, корп. 6, 4-й этаж.

Время начала регистрации 
участников собрания: 18.00.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: (499) 780-7372, 
(499) 167-0405.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в Восточном админи-
стративном округе города Мо-
сквы: 107076, г. Москва, Пре-
ображенская пл., 9.

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии в Восточном ад-
министративном округе города 
Москвы: okruzhnaya-komissia-
vao@yandex.ru.

Информационные мате-
риалы по проекту размеще-
ны на официальном сайте 
управы района Метрогоро-
док по электронному адресу: 
metrogorodok.mos.ru.

В районе Богородское

На публичные слушания 
представляется проект внесе-
ния изменений в Правила зем-
лепользования и застройки г. 
Москвы в отношении террито-
рии по адресу: ул. 4-я Граждан-
ская, вл. 36.

Информационные материа-
лы по теме публичных слуша-
ний представлены на экспози-

ции в период с 21 сентября по 
1 октября 2018 года в здании 
управы района Богородское 
по адресу: ул. Краснобогатыр-
ская, 29, корп. 2. Консультация 
специалиста по теме публич-
ных слушаний — 24.09.2018 с 
14.00 до 18.00.

Часы работы экспозиции: пн. 
— чт. с 9.00 до 18.00, пт. — с 
9.00 до 16.00.

Собрание участников пу-
бличных слушаний состоится 
4 октября 2018 года в 19.00 в 
помещении общественного 
центра по адресу: ул. Нарима-
новская, 8.

Время начала регистрации 
участников собрания: 18.00.

В период проведения пу-
бличных слушаний участни-
ки имеют право представить 
свои предложения и замеча-
ния по обсуждаемому проекту 
посредством:

— записи предложений и за-
мечаний в книге учёта посети-
телей и записи предложений 
и замечаний в период работы 
экспозиции;

— выступления на собрании 
участников публичных слушаний;

— внесения записи в книгу 
(журнал) регистрации участву-
ющих в собрании участников 
публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и 
замечаний;

— направления в течение не-
дели со дня проведения собра-
ния участников публичных слу-
шаний письменных предложе-
ний, замечаний в Окружную ко-
миссию.

Номера контактных справоч-
ных телефонов: (499) 780-7372, 
(499) 162-5261, (499) 162-3326.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в Восточном адми-
нистративном округе г. Мо-
сквы: 107076, г. Москва, Пре-
ображенская пл., 9.

Электронный адрес Окруж-
ной комиссии в Восточном ад-
министративном округе г. Мо-
сквы: okruzhnaya-komissia-
vao@yandex.ru.

Информационные матери-
алы по проекту размещены 
на официальном сайте упра-
вы района Богородское по 
электронному адресу: www.
bogorodskoe.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний
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Выпущено распоряжение Де-
партамента городского имуще-
ства от 24 августа 2018 года 
№28023 «Об изъятии для госу-
дарственных нужд объектов не-
движимого имущества для це-
лей строительства Северо-Вос-
точного участка Третьего пере-
садочного контура от станции 

«Нижняя Масловка» до стан-
ции «Авиамоторная» (Восточ-
ный административный округ 
г. Москвы).

В нём, в частности, говорит-
ся: 

1. Изъять для государствен-
ных нужд — для целей стро-
ительства Северо-Восточно-

го участка Третьего переса-
дочного контура от станции 
«Нижняя Масловка» до стан-
ции «Авиамоторная» — у ак-
ционерного общества «Глав-
ное управление обустройства 
войск» земельный участок, 
подлежащий образованию в 
результате раздела земель-
ного участка с кад. номером 
77:03:0001001:2946 площа-

дью 10 500 кв. метров, распо-
ложенный по адресу: Россий-
ская Федерация, г. Москва, 
ул. Сокольнический Вал, вл. 
ПС, относящийся к категории 
земель населённых пунктов 
(запись регистрации в Едином 
государственном реестре не-
движимости от 02 ноября 2017 
года №77:03:0001001:2946-
77/003/2017-1). 

Об изъятии имущества 
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Прототип Кисы Воробьянинова 
жил на Большой Оленьей 
На выставке «Дачные Сокольники» рассказывают о знаменитых дачниках и об их домах 

В 
этом году испол-
няется 90 лет со 
дня первой пуб-
ликации «Две-
надцати стульев» 

Ильи Ильфа и Евгения 
Петрова. С января по 
июль 1928 года роман пе-
чатался в журнале «Трид-
цать дней». Прототип од-
ного из главных героев 
— Ипполита Матвееви-
ча (Кисы) Воробьянино-
ва — золотопромышлен-
ник-миллионер Николай 
Дмитриевич Стахеев  в 
1900-х годах жил на даче 
в Сокольниках.

Грот и фонтан

За решёткой военно-
го госпиталя на Большой 
Оленьей улице сквозь гу-
стую зелень видны  арка из 
серых камней и чаша ста-
рого фонтана. Это и есть 
остатки дачной усадь-
бы миллионера Николая 
Дмитриевича Стахеева.

— Он был владельцем 
более десятка доходных 
домов в Москве, зна-
ток живописи и племян-
ник по матери пейзажи-
ста Шишкина, — гово-
рит Наталья Макарова, 
сотрудник музея парка 
«Сокольники». — Стахе-
ев был отчаянный игрок 
— в казино Монте-Карло 
он оставил 15 миллионов 
рублей золотом. Но и это 
не всё: одна из историй, 
случившихся с ним, го-
ворят, легла в основу сю-
жета «Двенадцати сту-
льев».

Договорился с ВЧК
В 1913 году, отправля-

ясь за границу, Стахеев 
решил оставить часть сво-
их ценностей дома, в тай-
никах особняка на Новой 
Басманной. Сегодня это 
дом 14 — Центральный 
дом детей железнодорож-
ников. Вернулся в Рос-
сию Стахеев только после 
революции, когда особ-
няк был национализиро-
ван — в нём разместился 
Наркомат путей сообще-
ния. По легенде, Николай 
Дмитриевич сумел в него 
войти, открыть часть тай-
ников и вынуть спрятан-
ное. Однако на обратном 
пути его задержали. Го-
ворят, что его допраши-
вал сам Дзержинский. Но 
они договорились: Стахе-
ев отдаёт советской власти 
ценности, а взамен полу-
чает свободу.

— Позже часть денег 
Стахеева пошла на стро-
ительство ЦДКЖ — Цен-
трального дома культуры 
железнодорожников на 
Комсомольской площади, 

он открылся в 1927 году и 
сначала носил название 
«Клуб Октябрьской ре-
волюции Казанской же-
лезной дороги», — напо-
минает Наталья Макаро-
ва. — В романе Ипполит 
Матвеевич оканчивает 
поиски стульев именно в 
этом учреждении: «у тре-
тьего окна от парадного 
подъезда железнодорож-
ного клуба».

Роман втроём

Ход строительства ново-
го железнодорожного клу-
ба, как и всё, что связано 
с железной дорогой, тща-
тельно отслеживала газе-
та «Гудок», где с середи-
ны 1920-х годов работа-
ли приехавшие из Одессы 
Илья Ильф и братья Ката-
евы — Валентин, уже из-
вестный литератор, и его 
младший брат Евгений, 
писавший под псевдони-
мом Петров.

В повести «Алмазный 
мой венец» Валентин Ка-
таев подробно рассказы-

вает, как предложил брату 
Евгению и другу Илье на-
писать историю «о брил-
лиантах, спрятанных во 
время революции в од-
ном из 12 стульев гости-
ного гарнитура».

Каменная оранжерея 
и птичник во дворе

Автор проекта дачи Ста-
хеева в Сокольниках — 
Михаил Фёдорович Бу-
гровский. Он же строил 
и особняк на Новой Бас-
манной, и здание буду-

щего «Библио-Глобуса» 
на Мясницкой. Стахееву 
в Сокольниках принадле-
жали два участка. Один — 
на углу Большой Оленьей 
и Большой Ширяевской, 
другой — на пересечении 
Большой Оленьей улицы 
и Малого Оленьего пере-
улка. Главный дом был де-
ревянным, с террасами и 
пристройками. Крытая 
галерея соединяла его с 
кухней. Во дворе было ещё 
несколько зданий, вклю-
чая баню, птичник и ка-
менную оранжерею.

Кино 
в красном уголке

— В советское время 
большая часть этих по-
строек была приспособ-
лена под жильё, осталь-
ные — под хозяйственные 
нужды, — говорит Ната-
лья Макарова. — В конце 
80-х годов прошлого века 
они погибли при  пожаре.

По воспоминаниям ста-
рожилов, в 1970-х годах на 
1-м этаже основного дачно-
го дома размещалась ЖЭК-
2 Сокольнического района, 
на 2-м этаже жили рабочие 
завода «Красный богатырь» 
и других предприятий. В 
красном уголке ЖЭКа по 
выходным показывали 
кино, смотреть которое со-
бирались все Сокольники.

Марина  МАКЕЕВА

ЗДАНИЯ УСАДЬБЫ СТАХЕЕВА 
ПОГИБЛИ ПРИ ПОЖАРЕ В КОНЦЕ 
80-Х ГОДОВ ПРОШЛОГО ВЕКА

Своего Кису Воробьянинова Ильф и Петров списали с миллионера 
Николая Стахеева

Бывший особняк Николая Стахеева на Новой Басманной улице, 14. По легенде, в его тайниках он спрятал 
драгоценности
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Сергей Шнырёв: Моя жена 
из тех женщин, которые 
коня на скаку остановят
Актёр рассказал о начале карьеры, о новых проектах и о семейном положении

А
к т ёр Серг ей 
Шнырёв снял-
ся более чем в 60 
фильмах, среди 
них — «Тайная 
стража», «Никто, 

кроме нас…», «Околофут-
бола», «Супруги», «Клим», 
«Налёт», «Мельник».

С Сергеем мы встрети-
лись в небольшом кафе 
рядом с МХТ, где он сей-
час служит. На вопрос, 
связывает ли его что-то с 
Восточным округом, он 
ответил:

— Если говорить о ра-
бочих моментах, это были 
съёмки картины «Никто, 
кроме нас…» режиссёра 
Серёжи Говорухина, цар-
ство ему небесное. Сцену 
знакомства моего героя, 
кинооператора Левашова, 
с Натальей, которую игра-
ла Мария Миронова, сни-
мали ночью в Сокольни-
ках у трамвайных путей.

Зачем Говорухин 
привёз его на войну
— Сергей, по жанру фильм 
«Никто, кроме нас…» воен-
ная драма и наверняка 
съёмки не были просты-
ми…

— Серёжа в самом нача-
ле сказал: «Мне всё в тебе 
нравится, но есть одно но: 
ты не служил в армии, и 
я хочу, чтобы ты поды-
шал воздухом войны». Он 
предложил мне полететь с 
ним в Чечню. Сергей был 
председателем фонда ве-
теранов и инвалидов во-
оружённых конфликтов 
«Рокада» и привозил ре-

бятам в Чечню защитные 
жилеты, награды, подар-
ки… Дней за десять до 
Нового года мы прилете-
ли в Моздок, потом кара-
ваном перебрались в Ша-
тойский район. Сергей 
тогда сказал: «Ты запом-
нишь это на всю жизнь». 
Мы жили неделю в па-
латке, рядом находился 
пограничный полк, и он 
каждую ночь обстреливал 
соседние горы, чтобы ни-
кто не мог подойти. Тем не 
менее было весело, ребя-

та рассказывали анекдо-
ты, хохотали. Серёжа нам 
сказал, что хорошо бы сде-
лать что-то весёлое типа 
капустника. Я сначала не 
мог этого понять, война 
ведь. Но, видимо, ощуще-
ние опасности обостряет 
чувства и люди начинают 
ценить каждый миг жиз-
ни. И ещё запомнилось, 
как я ходил в разведыва-
тельно-инженерный до-
зор, чтобы заминировать 
дороги, которые подходи-
ли к спецбатальону. Впе-
реди шли сапёры. У меня 
были автомат Калашни-
кова и боевые патроны. 
Раньше я занимался би-

атлоном и в принципе 
неплохо стреляю, но всё 
равно было страшновато. 
Сергей потом рассказы-
вал, что очень гордился 
мной и переживал за меня: 
не дай бог что-нибудь… 
— Вы снялись в десятках 
фильмов. А какая роль 
помогла вам сделать пер-
вые шаги к известности?

— Когда я окончил 
Школу-студию МХАТ, 
меня сразу же при-
гласи ли на 

две главные роли. Я играл 
на одной сцене с оперной 
певицей Галиной Павлов-
ной Вишневской и актри-
сой Татьяной Евгеньевной 
Лавровой в спектакле «За 
зеркалом», который по-
ставил режиссёр Вяче-
слав Долгачёв. Это исто-
рия Екатерины Второй и 
её любовника Дмитрия 
Ланского. А потом я по-
пал к Мише Ефремову в 
его спектакль «Урок му-
жьям».

Падение с лошади 
Михаила Боярского
— Одной из ваших дебют-
ных ролей был Рауль де 
Бражелон в фильме «Муш-

кетёры двадцать лет спу-
стя». Вы снимались вме-

сте со Смеховым, Смир-

ЧТОБЫ НЕ ХОДИТЬ 
В АМЕРИКАНСКИЙ 
СУД, МНЕ ПРИШЛОСЬ 
СПЕШНО ПОКИНУТЬ 
ШТАТ ИЛЛИНОЙС

В фильме 
«Мушкетёры 
двадцать 
лет спустя» 
Сергей 
Шнырёв 
сыграл 
сына Атоса 
и герцогини 
де Шеврёз
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нитским, Боярским. Чтобы 
вписаться в такую компа-
нию, наверное, многому 
пришлось учиться?

— Конечно, прежде все-
го учиться ездить верхом. 
Учился я, как потом выяс-
нилось, по всем правилам. 
Это умение мне ещё не раз 
пригодилось: так, в сказ-
ке «Волшебный портрет» 
я сам, без каскадёров, ска-
кал верхом. Моё обучение 
проходило на ипподроме 
в Таллине, где снимали 
«Мушкетёров…» Я даже 
помню кличку лошади, 
на которой учился ездить, 
— Харси. Она была больна 
менингитом и двигалась с 
трудом, но тем не менее… 
На съёмочной площадке 
мне даже один раз дове-
рили лошадь Боярского. 
Красивая такая, серая в 
яблоках. Правда, умения 
мне тогда ещё не хватало, 
и я с неё упал. А настоя-
щему, не театральному, 
фехтованию меня обучил 
чемпион СССР по фехто-
ванию, постановщик трю-
ков Владимир Балон: он в 
фильме ставил все бои и 
играл главного гвардейца, 
соперника д’Артаньяна.

Однажды в Америке

— Вам часто приходилось 
чему-то учиться специаль-
но для съёмок?

— Например, водить ма-

шину я научился на амери-
канской картине Unspoken 
— «Молчащий». Режиссёру 
нужен был русский актёр, 
который не был бы похож 
на типичного американца. 
Водить меня учил мекси-
канец. Он много жестику-
лировал, а его мексикан-
ский английский язык с 
трудом понимал даже пе-
реводчик — русский эми-
грант Петька. В итоге я по-
пал в аварию, и мне пред-
стояло явиться в суд. Это 
внесло серьёзные коррек-
тивы в рабочий процесс. 
На съёмках-то меня скры-
вали от чужих глаз, так как 
американца не мог играть 
иностранец, иначе амери-
канский профсоюз зава-
лил бы режиссёра штра-
фами. И мне в спешном 
порядке пришлось уехать 
из штата Иллинойс. Но 
водить научился и фильм 
успели снять.

Около футбола

— В фильме «Околофутбо-
ла» есть довольно жёсткие 
сцены. А на съёмках не 
происходило ничего из 
ряда вон выходящего?

— В съёмках сцены дра-
ки между футбольными 
фанатами были задей-
ствованы около 100 омо-
новцев и 400 реальных 
болельщиков. Мой герой, 
капитан Хомутов, должен 

был стоять за омоновцами 
и руководить ими. Так по-
лучилось, что перед нача-
лом репетиции один омо-
новец случайно уронил 
щит, на что группа фа-
натов отреагировала хо-
ром: «О-о-о!» Омоновец 
немножко обиделся, что-
то им ответил, и я почув-

ствовал, как нарастает на-
пряжение. Репетиция дра-
ки быстро переросла в на-
стоящую драку. Завелись 
все: и омоновцы, и фана-
ты. Я испытал реальный 
страх, когда на нас с кри-
ками полетели 400 фана-
тов. Еле-еле остановили, 
но потом, конечно, всех 
помирили.
— А сами вы на досуге не 
любите погонять мяч?

— Со старшим сыном 
Никитой, ему 10 лет, мы 
частенько играем в фут-
бол около его школы. Он 
просто болен футболом, 
у него всегда с собой мяч. 
Понемногу приобщается к 
футболу и младший сын, 
которому пять лет.
— В детстве вы наверняка 
тоже были заядлым футбо-
листом?

— Велосипед и кожаный 
мяч были моими лучшими 
друзьями. Мы с ребятами 
всё время организовыва-
ли футбольные матчи, ри-
совали таблицы встреч. У 
каждого из нас было своё 
футбольное прозвище, 
кто-то, например, был 
Марадоной. Я был Паоло 
Росси, потому что всег-

да болел за итальянцев. А 
ещё меня называли Шиш-
кой, возможно, потому, 
что я частенько отбивал 
мяч головой.

О сыновьях и дочках

— Чем занимается ваша 
супруга?

— Юля занимается вер-
ховой ездой, иногда вы-
ступает на соревнованиях, 
учит верховой езде люби-
телей. У неё спортивный, 
бойцовский характер. Она 
из разряда женщин, кото-
рые коня на скаку остано-
вят.
— Хотели бы, чтобы дети 
пошли по вашим стопам?

— О сыновьях ещё рано 
говорить. От первого брака 
у меня две дочери. Софье 
20 лет, она сейчас учится 
на 2-м курсе в Школе-сту-
дии МХАТ на сценографа. 
Александре 15 лет, она со-
бирается поступать на ак-
тёрский. Я, честно говоря, 
это не приветствую, пото-
му что жизнь актрисы ча-
сто не очень счастливая. 
Увы, но женских ролей 
меньше, чем мужских.

Другой Гамлет

— Над чем работаете сей-
час?

— Я всю жизнь меч-
тал поучаствовать в ка-
ком-нибудь грандиозном 

проекте, связанном с му-
зыкой. И вот вместе с ре-
жиссёром-постановщи-
ком Натальей Семёновой 
мы придумали спектак-
ли-концерты. Первый та-
кой спектакль мы играем в 
Большом зале консервато-
рии. Он называется «Ма-
гия музыки. Магия слова». 
Помимо замечательной 
поэзии, там звучит ори-
гинальная авторская му-
зыка Алексея Айги. Ещё 
один наш проект — «Гам-
лет Story». Эта история не-
обычна тем, что у нас три 
Гамлета из разных слоёв 
общества. Я играю Гам-
лета-бизнесмена, Алек-
сей Кравченко — Гамлета-
силовика, Сергей Чони-
швили — Гамлета-шоуме-
на. Мы отталкивались от 
того, что у каждого в жиз-
ни наступает момент, ког-
да он говорит себе: «Быть 
или не быть». Мы произ-
носим этот монолог в раз-
ных переводах. Сергей во-
обще читает подстрочник 
Шекспира. А наш с Ната-
шей премьерный спек-
такль — «Онегин». Там 
играют Ирина Пегова, 
Даниил Страхов и Сергей 
Чонишвили. Мы вместе 
попытались разобраться 
в сюжете с точки зрения 
современного человека, 
не вдаваясь в подробно-
сти быта того времени. 

Ирина КОЛПАКОВА

В НАШЕМ СПЕКТАКЛЕ СРАЗУ 
ТРИ ГАМЛЕТА, МОЙ — БИЗНЕСМЕН

Наша семья из 
трёх человек про-
живает в муници-

пальной квартире. В дан-
ный момент встал вопрос 
о приватизации квартиры. 
Хотелось бы узнать, а сто-
ит ли её приватизировать?

Борис Аркадьевич,
1-я Владимирская ул. 

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор». 

Плюсы приватизации 
следующие: имущество 
переходит в собствен-
ность владельца или вла-
дельцев, которые могут 
распоряжаться данным 
имуществом по своему 

усмотрению: продавать, 
дарить, завещать либо 
отчуждать иным спосо-
бом; только приватизи-
рованная квартира мо-
жет быть унаследована 
по закону и передана по-
сле смерти прежних соб-

ственников новым закон-
ным владельцам. Всегда 
существует возможность 
произвести процедуру де-
приватизации — из част-
ной собственности в му-
ниципальную или госу-
дарственную.

В фильме «Налёт» 
с Владимиром Машковым

С Марией Мироновой в фильме 
«Никто, кроме нас...»

ре
кл

ам
а 

14
75

ре
кл

ам
а 

16
59

Стоит ли приватизировать квартиру? 

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

Се
рг

ее
м

 Ш
ны

рё
вы

м

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

Се
рг

ее
м

 Ш
ны

рё
вы

м



18
СЕНТЯБРЬ 2018  №36 (267)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

ДОСУГ

Актёрский тренинг 
на Черкизовской

На мастер-класс по ак-
тёрскому мастерству ждут 
москвичей старше 16 лет 21 
сентября в 18.00 в Россий-
ской государственной би-
блиотеке для молодёжи (ул. 
Б.Черкизовская, 4, корп. 1). 
Актёр театра и кино Дани-
ил Левитес расскажет, как 
привлечь внимание публи-
ки, как работать над созда-
нием различных образов. 
Участие бесплатное. 

Морская выставка 
в Измайлове

До 30 сентября в выста-
вочном зале «Арт-парк» 
Измайловского парка (Мо-
сковский пр., стр. 26) можно 
посмотреть российско-япон-
скую выставку «Море вез-
де». Гости увидят работы 
мастера каллиграфии Као-
ри Исидзимы, фотографии, 
киносюжеты и видеоинстал-
ляции российских художни-
ков и режиссёров. Вход сво-
бодный. Время работы: ср. 
— вс. с 12.00 до 20.00. 

Экскурсия 
по косинским озёрам

Познакомиться с удиви-
тельной природой побере-
жий Белого и Чёрного озёр 
предлагают жителям окру-
га 21 сентября на экскур-
сии «Косинский АкваДу-
эт». Для прогулки выбирай-
те удобные обувь и одежду. 
Участие бесплатное, сбор в 
14.00 у стенда близ храма на 
ул. Б.Косинская, 29. Справки 
по тел. (499) 367-8918.

Классика 
на Электрозаводской

Концерт камерной музы-
ки состоится в культурном 
центре «Особняк Носова» 
(ул. Электрозаводская, 12, 
стр. 1) 21 сентября в 19.00. 
Лауреаты международных 
конкурсов исполнят произ-
ведения Баха, Моцарта, Шо-
пена, Прокофьева, Рахма-
нинова, Скрябина на форте-
пиано, виолончели и флей-
те. Билет — 100 рублей.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

АФИША

СМОТРИТЕ ПОДРОБНОСТИ 

НА САЙТЕ
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Избранные места 
из жизни поморов
В 

новогиреевском выставоч-
ном центре «Дача» Музея 
русского лубка и наивно-
го искусства открылась вы-

ставка «Северное сияние» самобыт-
ного художника из Карелии Юрия 
Рыбкина. Впервые за кисть он взял-
ся всего два года назад и сразу стал 
участником Московского междуна-
родного фестиваля «Фестнаив», по 
итогам которого его работы попали 
на обложку фестивального катало-
га. Такое стремительное признание 
начинающего наивного художника 
— большая редкость. 

Юрий Рыбкин родился в Ка-
лининской (сейчас — Тверской) 
области, но уже в раннем дет-
стве вместе с семьёй  переехал в 
Петрозаводск. Сначала отучил-
ся на слесаря-жестянщика. Поз-
же отслужил в спецназе и освоил 
профессии шофёра и моториста-
рулевого. Писать картины Юрий 
Рыбкин начал в 57 лет после силь-
ного эмоционального потрясе-
ния:  у его сына во сне останови-
лось сердце, но отец чудом заме-
тил это и спас юношу. После того 
события он создал чёрно-белую 
работу «Смерть на взлёте», но со 
временем поверх неё написал но-
вую картину и продолжил заня-
тия живописью. Сегодня главным 
источником вдохновения худож-
ника служит карельская природа. 

— Произведения Юрия Рыбки-

на рассказывают об особенностях 
быта, традиций и обрядов корен-
ного народа Белого моря — помо-
ров, так что его картины можно на-
звать современной этнографиче-
ской летопи сью. На полотнах мож-
но увидеть сбор ламинарии, поход в 
баню, интерьеры домов. В то же вре-
мя жизненные наблюдения допол-
нены символическими деталями, 
обобщениями и авторским взгля-

дом на мир, — рассказали в пресс-
службе музея.

Жанры его картин весьма раз-
нообразны: северные пейзажи, де-
ревянные домики на берегах озёр 
и рек, натюрморты с традицион-
ными блюдами или цветочными 
композициями, бытовые сцены 
из жизни рыбаков, лодочные про-
гулки, животные, птицы и рыбы. 
Цветовая палитра отличается осо-

бенной яркостью и необычными 
контрастными сочетаниями. 

Выставка продлится до 14 октя-
бря. Полный билет — 150 рублей, 
льготный — 100 рублей. Время ра-
боты: ср., пт. 12.00-19.00; чт. 12.00-
21.00; сб., вс. 12.00-18.00.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Музейно-выставочный центр «Дача»: 
Союзный просп., 15а 

ПИСАТЬ КАРТИНЫ 
ЮРИЙ РЫБКИН 
НАЧАЛ В 57 ЛЕТ 
ПОСЛЕ СИЛЬНОГО 
ПОТРЯСЕНИЯ

4-й, заключительный 
этап открытого квеста 
#Коллекционер от Мос-
природы стартовал в Тер-
лецком парке. Он называет-
ся «Грибы». Игрокам пред-
стоит найти новую порцию 
артефактов. Участвовать 
могут все желающие.

— Как и вся серия квестов 
#Коллекционер, стартовав-
шая год назад, предстоя-

щий этап «Грибы» пройдёт 
в привычном и удобном 
формате — без предвари-
тельной регистрации, — 
рассказали в пресс-службе 
ГПБУ «Мосприрода».  

В ночь на 1 сентября в со-
циальных сетях опублико-
ваны карты с отмеченными 
точками, где именно в Тер-
лецком парке спрятаны ар-
тефакты. Их нужно найти 

в парке, сфотографировать, 
решить задачу, а затем при-
слать сообщение в социаль-
ные сети Мосприроды по 
Восточному округу.

Квест продолжится до 
конца осени. 

Алексей ТУМАНОВ

Страницы Мосприроды в соцсе-
тях: vk.com/ecovao, facebook.com/
ecovao

Новая игра-квест «Коллекционер» 
стартовала в Терлецком парке

На Союзном проспекте открылась выставка наивного художника из Карелии

Картина «Поморы» написана в 2016 году

Игроки должны 
распознать, 
какие грибы 
съедобные, 
а какие нет

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 

(495) 782-82-12 
(многоканальный) 

www.edinred.ru
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РЕКЛАМА

Департамент средств мас-
совой информации и рекла-
мы г. Москвы объявляет о на-
чале приёма заявок на уча-
стие в ежегодном городском 
смотре окружных и районных 
СМИ «Информируем из пер-
вых рук».

В этом году смотр прово-
дится по номинациям: «Луч-
шая окружная газета», «Луч-
ший интернет-ресурс окруж-
ной газеты», «Лучшая интер-
нет-газета района», «Лучшая 
фоторабота о жизни города», 
«Лучшая авторская публика-
ция о жизни города», «Луч-

ший видеоматериал о жизни 
города». 

Для участия в смотре необ-
ходимо подать заявку в срок 
до 20.10.2018 г. по установ-
ленной форме. 

Заявки на участие в смотре 
принимаются с 26 сентября 
по 20 октября 2018 года вклю-
чительно по адресу: 127994, г. 
Москва, ул. Тверская, 20, стр. 
3, оф. 29, с понедельника по 
четверг с 10.00 до 16.00, в пят-
ницу с 10.00 до 15.00. Контак-
ты: (495) 744-0278, 8-916-463-
2817, events@gipp.ru (Ефи-
мова Юлия Михайловна).

Стартует городской смотр 
«Информируем из первых рук» 
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ПОДРОБНОСТИ 
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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17 сентября в церковном 
календаре — день памяти 
епископа Шлиссельбург-
ского Григория (Лебедева). 
Ему было 59 лет, когда его 
расстреляли в этот день в 
1937 году. Обвинили в соз-
дании фашистско-монар-
хической организации. Это 
звучало абсурдно для всех, 
кто хоть немного знал вла-
дыку Григория, целиком по-
гружённого в молитвы и бо-
гословские труды. Сам он 
встретил приговор спокой-
но. Для него такой исход 
земной жизни представлял-
ся вполне логичным. Ведь 
он знал, на что шёл, когда 
уже в зрелом возрасте при-
нимал монашеский постриг: 
в то время в стране уже на-
чались жестокие гонения на 
священнослужителей.

Когда патриарх Тихон на-
правил его епископом Шлис-
сельбургским в Петроград, 
то при этом сопроводил таки-
ми словами: «Посылаю вам 
жемчужину». Всем было по-
нятно, что имел в виду па-
триарх. Владыка Григорий 
так проникновенно читал 
проповеди, так вдохновен-
но молился и совершал бо-
гослужения, что это произво-
дило неизгладимое впечат-
ление на каждого верующе-
го человека. Вот как писал о 
нём один из современников: 
«Епископ Григорий отличал-
ся глубоким молитвенным 
настроением. Во время бо-
гослужения лик его хранил 
неземное бесстрастие, и в то 
же время владыка буквально 
пламенел в своей молитве, 
восходя умом на непостижи-

мую горнюю высоту». Послу-
шать его проповеди собира-
лось множество людей даже 
тогда, когда посещение хра-
мов стало небезопас ным. Но 
слово пастыря притягивало и 
укрепляло прихожан. 

Хотя говорил владыка Гри-
горий о евангельских тек-
стах, а не о политике или о 
каких-то актуальных событи-
ях, это касалось лично каж-
дого, в том числе самого епи-
скопа и его личного выбора.

«Торопитесь делать вы-
бор, пока ещё говорит в вас 
совесть, пока различаете 
свет и тьму, добро и зло, — 
говорил он в одной из пропо-
ведей. — Пусть кругом бушу-
ет шквал разлившегося зла 
и всплески его даже тебя до-
стигают, но будь твёрд. Не 
шелохнись в сторону смер-
ти! Если ты выдержишь 
этот напор зла и сохранишь 
в себе Божественное семя, 
то ты обессилишь зло».

Он выдержал. И стал свя-
тым.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Чем обессмертил себя 
епископ Шлиссельбургский 
Григорий
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Обжарить до румянца
Курица с персиками от телеведущей Анфисы Чеховой

Т елеведущая Анфиса Чехова пре-
красно готовит, она даже посе-
щала кулинарные мастер-клас-
сы в Тбилиси, чтобы научить-

ся готовить знаменитые грузинские 
блюда. Но некоторые рецепты она 

придумывает сама. Например, ре-
цепт курицы с персиками и сметаной.

В глубокой сковороде до мягкости 
обжарить на растительном масле пару 
очищенных и нарезанных на неболь-
шие кусочки болгарских перцев. Ки-
лограмм куриных грудок нарезать ку-
биками и отправить жариться к перцу 
до появления румянца. Шесть кон-
сервированных персиков и три поми-
дора нарезать ломтиками и добавить 
в сковороду к остальным компонен-
там. Измельчить три зубчика чеснока 
и вместе с нарезанной зеленью сель-
дерея бросить к курице. Присолить 
блюдо и посыпать свежемолотым чёр-
ным перцем. В завершение вылить в 
сковороду стакан сметаны и тушить 
курицу с персиками до готовности.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ
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Не забывайте к присланным фотографиям делать припис ку: где, когда и 
при каких обстоятельствах сделан снимок. 
Технические параметры снимков должны быть такими: разрешение — 
не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. Присылайте пи сь ма по адресу: 
pochta@newsvostok.ru, с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». 

Ваш «ВО»

Девочки и Новый год
   ФОТОКОНКУРС 
«ДЕЛО В ШЛЯПЕ»

Этот трогательный сни-
мок прислала наша чита-
тельница Наталья Козыре-
ва. А в коротеньком сопро-
водительном письме сооб-
щила, что на фото, которое 
сделано в новогоднюю ночь 
2017-го, запечатлена она со 
своей любимицей — фран-
цузским бульдогом Пандо-
рой. Несмотря на вселен-
скую грусть Натальи (мо-
жет, прошедший год был 
сложным?), головной убор 
хозяйки говорит нам о её 
весёлом нраве, а небесный 
цвет ободка, которым увен-
чала Наталья умную (это по 
глазам видно) голову Пани, 
сообщает о надеждах, с ко-
торыми встречают подруж-
ки Новый год.

Только вот печалиться, 
девочки, не нужно! Всё ещё 
будет, всё, что нужно, на-
ступит, всё получится! Бу-
дут и нежность, и добрые 
слова, и преданность. Будет 
романтическая встреча, бу-
дет дом — полная чаша. И 
сахарная косточка обяза-
тельно отыщется. И ошей-
ник перестанет тереть.

Нужно только ждать и 
верить.

Владыку Григория расстреляли 
в 1937 году
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Улицу Главная 
Аллея перекроют 
до весны 
2019 года

В районе Измайлово бу-
дут полностью реконстру-
ированы напорные тру-
бопроводы №4 и 5, иду-
щие от насосной станции 
«Черкизовская», сообщи-
ли в префектуре ВАО.

По информации вла-
стей округа, эта система 
водоснабжения была по-
строена ещё в 1973-1983 
годах. Сейчас она сильно 
изношена и требует капи-
тальной реконструкции. 
После завершения работ 
надёжность и эффектив-
ность водопровода в на-
шем округе повысится. 

Поскольку трубы распо-
ложены по центру улицы 
и здесь никак невозмож-
но временно расширить 
проезжую часть, принято 
единственно возможное 
решение: временно пол-
ностью перекрыть улицу 
Главная Аллея от пересе-
чения её с Измайловским 
проспектом до пересече-
ния с Московским про-
спектом. Работы обеща-
ют закончить к маю сле-
дующего года. 

Всё это время автомоби-
ли и автобусы №20, 211 и 
574к будут курсировать че-
рез Московский проспект, 
2-ю улицу Измайловско-
го Зверинца и Измайлов-
ское шоссе до станции ме-
тро «Партизанская».

Валерий ПОПОВ

Не стало Валерия Ситнико-
ва, нашего фотокорреспон-
дента. Он был одним из са-
мых опытных сотрудников 

редакции. Снимки Ситнико-
ва публиковало Централь-
ное телевидение, когда само 
было младенцем и ему ещё 
не хватало движущихся кар-
тинок. В редакции его назы-
вали Петровичем, и не толь-
ко из-за почтения к возрасту. 
Кому-то он годился в отцы, 
кому — в деды, а иным был 
вместо отца.

Воспитанный на прежних 
традициях советской жур-
налистики, он всегда сторо-

нился небрежности, фальши, 
равнодушия.

В профессии был лёгок на 
подъём и обстоятелен одновре-
менно. Уже будучи мэтром, не 
позволял себе работать вполси-
лы. Работа в редакции была для 
него всем: и увлечением, и от-
дыхом, и смыслом жизни. Он не 
хотел стареть, боялся стареть, 
потому что понимал, что вынуж-
ден будет меньше работать. Он 
снимал до последнего…

Сотрудники редакции

По горизонтали: Натюрморт. 
Туш. Скупщина. Оолонг. Мари-
на. Ботаника. Лазер. Ритуал. 
Амбал. Дуб. Медуза. Фата. Гурт. 
Усик. Титул. Фамилия.

По вертикали: Комплимент. 
Резидент. Разгул. Масштаб. 
Маус. Риф. Острастка. Тепло. 
Аил. Линт. Трико. Иуда. Нока-
ут. Шланг. Албания.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Памяти Валерия Ситникова


